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動画でも解説しています！ 

今回のブレインストーミングの内容は動画でも解説していますので、

ぜひご覧ください！ 
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ブレインストーミングとは 

ブレインストーミング（Brainstorm）とは、会議に参加した人たち

が自由な発想で意見を出し合い、新しいアイデアを生み出すための

手法のことで、 日本では「ブレスト」と略されて使われています。 

ブレイン（brain）は脳、ストーム(storm)は嵐を意味するように、



ブレインストーミングは、「脳に嵐を巻き起こし、多様なアイデア

を出す」ことを目的としています。 

このブレインストーミングという言葉は、アメリカの広告代理店

BBDO 創設者の一人であるアレックス・F・オズボーン（Alex 

Faickney Osborn）が考案した手法です。 

オズボーンは広告会社の幹部である一方で、「創造」に関する熱心

な理論家・教育者でもあり、1948 年に出版された『Your Creative 

Power （邦題：創造力を活かす）』の中でブレインストーミングと

いう言葉を紹介しました。 

その後、ブレインストーミングの手法は全世界に広まり、今日まで

ながく使用されています。 

 

 

教育者としても尊敬されるオズボーンを紹介する動画 

どんな場面でブレインストーミングを使うべきか「解決したい問題

があるが、よいアイデアが浮かばない」「新しい企画が思い浮かば

ない」仕事をしていると、 こうしたことはよくありますよね。 

問題を解決したり新企画を立ち上げたりする場合、自分一人でいく



ら考えても限界があり、頭の中で堂々巡りしてしまうことがありま

す。 

こうした時は、自分とは違う知識や経験を持った人たちにアイデア

を出してもらうと解決することがあります。 

アイデアというものは、「既存の要素の新しい組み合わせ」とも言

われるように、多様なアイデアがあってこそ、よいアイデアが生ま

れるからです。 

！逆に言うと、自分一人だけでは、持っている知識や経験に限界が

あるため、新しいアイデアはなかなか生まれません。 

効率的にアイデアを出し、新たな発想を得たい時は複数人でのブレ

インストーミングを使うとよいでしょう。 

 

ブレインストーミングを実践してみようブレインストーミングで守

るべき４原則 

ここからは実際にブレインストーミングを用いていく方法を解説し

ていきます。 

まずはブレインストーミングのルールをご紹介します。 

会議にブレインストーミングを導入する上で、ブレインストーミン



グの生みの親であるオズボーンは守るべき４つの原則を示していま

す。 

他人のアイデアを否定しない意見を否定することは自由な発想を妨

げるので、絶対に NG。 

どんな発想のアイデアも受け入れる突拍子もないアイデアの中にこ

そ、問題解決の糸口があるものです。 

質よりも量が大事である量は、いつか質に転化していくという考え

方に基づいています。 

結合と改善・他人のアイデアを組み合わせたり改善したりすること

で、更によいアイデアが生まれます。 

ブレインストーミングを行う場合は、これら４つの原則を参加メン

バーに伝え、遵守してもらうようにしていきます。 

ブレインストーミングの開始前に準備すること 

テーマを決めるブレインストーミングを行う際は、テーマを具体的

に絞り込みましょう。 

しばしば、「何も決めていないけど、とりあえずブレストしてみよ

うか」という形で、ブレインストーミングが使われることがありま

すが、ブレインストーミングの効果を最大限に発揮するためには、



テーマは明確にしておく必要があります。 

例えば、「社員に自己啓発をどのように促すか」だと、やや抽象的

すぎるテーマ設定です。自己啓発といっても、本を読むことも自己

啓発であれば、セミナーに行くことも自己啓発です。こうしたテー

マ設定では、あまりにもアイデアが拡散してしまい、収拾をつける

ことが難しくなってしまいます。 

そこで、「社員に月 10 冊本を読ませるにはどうすればよいのか」ぐ

らいにまで、具体化し、テーマの絞り込みを行いましょう。 

「何を」「どうしたい」という部分はあらかじめ具体的に示してお

き、「どのようにするのか？」という手段だけをブレインストーミ

ングで考えていくと、話がまとまりやすくなるでしょう。 

参加メンバーを選ぶ（５～10 人） 

ブレインストーミングの結果は、参加メンバーの知識や経験に左右

されます。 

また、 ブレインストーミングの終了後に参加メンバーからアイデア

の漏えいなどがあってはいけません。 

そのため、能力や経験面を基に多様な人材を集め、情報漏えいがお

きないように人格面でも信用できる人たちをメンバーに選びましょ



う。 

リーダー及び書記を決める・・ブレインストーミングを行う場合は、

おだて上手や乗せ上手な人をリーダーに据えるとよいでしょう。 

他の意見をどんどんくみ取ってくれるリーダーが話を進行させてい

けば、参加メンバーからアイデアが沢山出やすくなります。 

また、生まれたアイデアを書き留めておく必要があるため、書記を

任命する必要があります。 

ブレインストーミングで選ばれる書記は文字が書ければよいわけで

はありません。 

メモを取りながら、口頭で話された意見も記録する必要があるので、

適性を踏まえて選ぶ必要があります。 

 

ホワイトボード又は大きな紙を用意する・ 

ブレインストーミングでは、出てきたアイデアをどんどん記入して

いく必要があるので、ホワイトボードや大きな紙は必須アイテムで

す。 

また、付箋にアイデアを書いて紙に張り付けていくというやり方も

あるので、大きめの付箋もあると便利です。 



ブレインストーミングの様子の画像 

付箋を使ったブレインストーミングの様子（画像は Wiki より） 

ブレインストーミングの進め方リーダーは参加メンバーに自由に発

言させるリーダーはオズボーンが提示した４つの原則に従い、皆が

発言しやすい雰囲気作りに努める必要があります。 

発言しにくそうな参加メンバーに上手く話を振るなど、全体に気を

回す必要がありますし、ときにはリーダー自ら呼び水となるアイデ

アを出すとよいでしょう。 

限度もありますが、たとえ話が脱線したとしても否定せず、まずは

発言しているメンバーの話を聞く雰囲気を作っていくことが大切で

す。 

書記は、参加メンバーが発言したアイデアを記録するどんなに面白

いと思ったアイデアでも、他人の発言は忘れてしまうものです。 

そのため、ブレインストーミング中に話し合われた内容は、参加メ

ンバーが口にした細かいキーワードも含め、可能な限り全ての発言

を記録しましょう。 

この時に利用できるのが、事前に用意したホワイトボードや大きな

紙、付箋などの小物です。 



ブレインストーミングの間は、こうしたものにどんどんアイデアを

書き込んでいきます。 

そしてブレインストーミング終了後には、書記がホワイトボードや

付箋をみながらアイデアをまとめた報告書を作り、全員に配布しま

す。 

出てきたアイデアをまとめる 

ブレインストーミングはアイデア出しの側面が強調されますが、何

かしらの課題に対する解決手段を模索する活動の１つであるため、

最終的にはいくつかのアイデアに話をまとめていく必要があります。 

リーダーが書記が作成した報告書をもとに判断を下す場合もありま

すが、山のように出てきたアイデアに対して参加メンバーが投票を

行い、得票数の多いアイデアを選ぶこともあります。また、「予算」

や「スケジュール」などの複数の指標をものさしに評価していくの

もよいでしょう。 

せっかくブレインストーミングを行うといっても、同日中に絞り込

みが行われるとなれば、人によっては気持ちが萎縮してしまい、ア

イデア出しに支障をきたしてしまうかもしれません。 

そのため、アイデアをまとめる活動はブレインストーミングの実施



日とは別日で行い、書記が残した報告書をもとに、改めてアイデア

を評価していくとよいでしょう。 

 

効果的なブレインストーミングを行うには 

４原則の１つ「他人のアイデアを否定しない」を遵守する 

効果的なブレインストーミングを行うために、オズボーンの４つの

原則はくれぐれも破らないようにしないといけません。 

とくに、「他人のアイデアを否定しない」というオズボーンが提示

した原則は、簡単なことのように思われますが、実は守られないこ

とも少なくありません。 

この「他人のアイデアを否定しない」という原則がメンバー間で徹

底されないと、「どんな発想のアイデアも受け入れる」、「質よりも

量が大事である」という他の原則も連鎖的に守れなくなってしまい

ます。 

ブレインストーミングの場では、アイデアを否定するのではなく、

原則の１つでもある「結合と改善」を心掛けていくべきです。 

他の参加メンバーのアイデアを改善し、よりよいアイデアを出すこ

とに頭を使っていきましょう。 



数のノルマや時間の制限を設ける 

終わりが見えない会議は，どうしてもダラダラと続きがちです。こ

れはブレインストーミングの手法を用いたとしても変わりはありま

せん。 

そのため、「アイデアが 100 個出るまで」というようなゴールや、 

「就業時間までの１時間」という何らかのリミットを設けてブレイ

ンストーミングを行うとよいでしょう。 

 

オズボーンのチェックリストを使う 

ブレインストーミングという手法を使ったからといって、無条件に

アイデアが湧いて出てくるわけではありません。 

「自由に発言してください」と言われても、何のきっかけもヒント

もなしにアイデアを生み出すことは難しい場合があります。 

そんな時に役立つのが、以下に掲載した「オズボーンのチェックリ

スト」です。 

オズボーンのチェックリストでは９つの質問が用意されており、ブ

レインストーミングのテーマについてチェックリストの順番どおり

に発想を巡らせます。 



チェックリストの質問が起爆剤となり、よいアイデアが出てくるで

しょう。 

 

１．他に転用したら？ 他にどのような利用方法があるのか 

２．手本を探したら？ 他社の製品やシステムに手本にできるも

のはないか 

３．修正したら？ 形やプロセスを変えてみたらどうなるか 

４．拡大したら？ 大きくしてみたらどうなるか 

５．縮小したら？ 小さくしてみたらどうなるか 

６．置き換えたら？ 他のもので代替したらどうなるか 

７．順番や配置を換えたら？ 順番や配置を換えてみるとどうな

るか 

８．逆にしたら？ これまでとは逆の発想をしてみたらどうか 

９．結合したら？ 他の製品やサービスと組み合わせたらどうなる

か 

ブレインストーミングのまとめ 

今回はアイデア出しで使われるブレインストーミングについて解説

していきました。 



ブレインストーミングの目的は、沢山のアイデアが出て初めて達成

されます。 

真面目なアイデア、破天荒なアイデア、笑えるアイデア、何でもあ

りです。 

だからこそ、他人の意見を決して否定せず、とにかく楽しい雰囲気

を心掛けることが大切になります。 

ブレインストーミングを行う際は、笑いながらアイデアを出し合う

ぐらいで、丁度よいと言えるでしょう。 

 

参考 

Web サイト 

Alex Faickney Osborn – WikipediaBrainstorming – Wikipedia 

書籍 

中野明『これでわかるビジネス戦略講座〔2〕』FLoW ePublication、

2018 年 

井口嘉則『マンガで入門！新規事業のはじめ方』ダイヤモンド社、

2015 年 

石井真人『自分でパパッとできる事業計画書』翔泳社、2014 年 



9:19 2023/11/01 
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ッキーチェン 

・(12655) 大東亜会議で見える意外に知らない本当の東條英機

【真・日本の歴史】 - YouTube 

10/31/2023 6:40:10 AM 

西鋭夫が語る「日本経済・成長しないわけ」日本から金を搾り取っ



てきた犯人・(12597) 西鋭夫が語る「日本経済・成長しないワケ」

日本から金を搾り取ってきた犯人 - YouTube 

10/30/2023 5:39:29 AM 

 

・(12555) 日本のちからにリハプライド（リハビリ型デイサービス）

運営本部が取り上げられました！！ - YouTube 

10/29/2023 9:09:03 AM・ 

日本の国防・３つの危機」西鋭夫が一喝・・無策な政府と日本の運

命・ 

(12555) 「日本の国防・3 つの危機」西鋭夫が一喝… 無策な政府と

日本の運命 - YouTube 

10/29/2023 9:04:28 AM 

おおいに子供、若者とはないしあうことが、大切・ 

 

子供たちと話し合うことを、したい？ 

知ることは大事だと想います。10/25/2023 6:06:10 AM 

今、世界はどうなっている？特別版、主権回復記念国民集会、林チ

カサ特別講演より、桜・(12215) 【今、世界はどうなっている？特



別版】主権回復記念国民集会 林千勝 特別講演より[桜 R5/10/21] - 
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10/23/2023 10:28:12 AM 

日本はなぜ世界の国際政治のリアリズムを理解できないのか３，伊
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肉の熟成方法 - Bing video 
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比較動画、ほんだ N バン VS ダイハツアトレー、軽バン対決

(11947) 【比較動画】ホンダ N バン vs ダイハツ アトレー ｜軽バン

対決 E-CarLife with 五味やすたか - YouTube10/18/2023 4:29:06 
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泉房穂マシンガントーク「今の政治は裸の王様」in 津山@立憲民主

党岡山県第３区総支部大会 

(11947) 泉房穂マシンガントーク「今の政治は裸の王様」in 津山@

立憲民主党岡山県第３区総支部大会 - YouTube 

10/18/2023 4:02:53 AM 
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10/23/2023 7:41:12 AM 
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宮～北埠頭循環～三宮 - YouTube10/20/2023 5:54:25 PM 
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第 149 回前半】女性が主役の山守人「自伐型林業フォーラム in 

福井」の編集済み版をお届けします 

ZIBATSU チャンネルチャンネル登録者数 7310 人 

1,925 回視聴  2022/06/17 にライブ配信  ＃土石流 #パタゴニア #伐

採＊前編・後編に分けて配信いたします。 

林業は男性だけの世界なのでしょうか。 

今回の日本唯一の林業専門番組《ZIBATSU ニュース》は、女性を

主役にしたイベント「自伐型林業フォーラム in 福井」をお送りし

ます。 

登場するのは林業に就いて約 40 年のベテラン林業家の橋本延子さ

ん（徳島県那賀町）と、その教え子でカヌーインストラクターの谷

吉梢さん（高知県四万十市）です。 

ガタイのいい男性が紹介されることの多い林業界で、「性別は関係

ないです」とキッパリな梢さん。橋本夫妻から学びながら、道づく

りを約 10 年続けています。 

性別や体格で、働き方や役割をあらかじめ決められる動きもありま

すが、そんな「常識」をひっくり返す話がいくつも飛び出します。



ぜひ最後までご視聴下さい。 

イベント企画者で自伐型林業者の宮田香司さんの熱あるトークもお

見逃しなく！ 

出演 03:18 あいさつ 福井市役所 

05:40 宮田香司（ふくい美山きときとき隊 福井県福井市） 

37:20 谷吉梢（withRIVER 高知県四万十市） 

1:10:40 橋本延子（徳島県那賀町） 

→後編へ     

 • 【第 149 回後半】女性が主役の山守人「自伐型林業フォーラム 

in 福井」...    

橋本光治（徳島県那賀町） 

飯島さおり（石川県金沢市） 

＊前編・後編に分けて配信いたします。 

#盗伐 ＃土石流 ＃土砂崩れ ＃熱海  #林業 #間伐 #森林環境税 #森林

環境譲与税 #自伐  #作業道 #伐採 #バイオマス#パタゴニア  #トレイ

ルラン重要なパート 

6:37 2023/10/19 

(12005) 【第 149 回前半】女性が主役の山守人「自伐型林業フォ



ーラム in 福井」の編集済み版をお届けします - YouTube 

 

子供家庭庁、３，泉フサホ・明石市長 

(12005) 「こども家庭庁」(3) 泉房穂・明石市長 - YouTube 

10/19/2023 6:32:11 AM 

(12001) 【泉房穂にきく】この国に足りないのは「お金」ではなく

「やる気」 - YouTube 

泉房穂マシンガントーク「今の政治は裸の王様」in 津山@立憲民主

党岡山県第３区総支部大会 

(11947) 泉房穂マシンガントーク「今の政治は裸の王様」in 津山@

立憲民主党岡山県第３区総支部大会 - YouTube 

10/18/2023 4:02:53 AM 

 

老人クラブ連合会 

・クラブ加入のメリット・メリット１０・ 

○新しい仲間が増える・ 

○仲間との笑いで病気になりにくい・ 

○仲間との楽しい時間で要介護になりにくい・ 



○地域活動で認知症予防になる・ 

○健康になり医療費・介護費用が安くなる・ 

○共通話題で夫婦円満になる・ 

○趣味や経験が生かせる・ 

○地域社会の担い手になれる・ 

○心の安らぎ充実感が得られる・ 

10/5/2023 5:09:50 PM 

11 月老人クラブ、カラオケ退会？ 

・大勝老人クラブは子供を大切に、ともに遊び、子供に学びましょ

う？子供に教わりましょう・子供を大切にすると、経済の循環が回

り龍郷町が豊かになります。 

10/16/2023 7:46:52 AM・ 

 

・泉フサホマシンガントーク、今の政治は裸の王様 IN 津山＠立件

民主党岡山(11897) 泉房穂マシンガントーク「今の政治は裸の王様」

in 津山@立憲民主党岡山県第３区総支部大会 - YouTube 

10/17/2023 6:29:52 AM 

 



インタビュー動画【泉房穂にきく】この国に足りないのは「お金」

ではなく「やる気」/その他/メディア掲載/いずみふさほ（泉 房

穂）オフィシャルサイト (izumi-fusaho.com) 

(11852) 【泉房穂にきく】この国に足りないのは「お金」ではなく

「やる気」 - YouTube 

10/16/2023 8:46:30 AM 

 

・腸活、お腹のプロが大絶賛。朝も食べりアレは腸活と相性抜群

(11850) 【腸活】腸活最強の食べ物は納豆!? お腹のプロが絶賛!! 教

えて秋山先生 No211 - YouTube10/16/2023 6:31:00 AM・ 

日本はなぜ世界の国際政治のリアリズムを理解できないのか２，日

本はなぜ世界の国際政治のリアリズムを理解できないのか①｜伊藤

貫×室伏謙一・6:41 2023/10/16 

(11850) 日本はなぜ世界の国際政治のリアリズムを理解できないの

か①｜伊藤貫×室伏謙一 - YouTube 

(11850) 日本はなぜ世界の国際政治のリアリズムを理解できないの

か②｜伊藤貫×室伏謙一 - YouTube 

10/16/2023 6:40:16 AM 



・日本人として今成すべきこと、混乱する国際社会と日本 4、伊藤

寛(11947) 日本が今成すべきこと【混乱する国際政治と日本④】｜

伊藤貫 - YouTube10/18/2023 5:09:36 AM 

 

リハプライド・リハビリ型デイサービス (rehapride.co.jp) 

大勝老人クラブは子供を大切に、ともに遊びます。 

10/16/2023 7:46:52 AM・ 

 

[未編集版] 泉房穂に学ぶ「型破りのリーダー論」／<録画版> 泉房

穂に学ぶ「型破りのリーダー論」｜ダイレクトアカデミー／ダイレ

クト出版 会員サイト (dpub.jp) 

10/10/2023 6:15:43 AM 

泉房補、前明石市長×藤井聡著「豊かな日本」はこう作れ！

(11159) 泉房穂 前明石市長×藤井聡 著「豊かな日本」は、こう作

れ！発売 政治を知り尽くした 2 人からの緊急提言 - YouTube 

10/1/2023 9:00:07 AM 

 

(11546) 【須田慎一郎×泉房穂 後編】前明石市長は岸田政権「異次



元の少子化対策」をどう見た!?国政進出の展望は？そして気になる

橋下徹とのトークバトル、その背景に何が？ - YouTube10/10/2023 

3:38:26 AM 

 

(11523) ザ・ドキュメント『泉と房穂 泉と房穂 やさしい明石

の暴言王』告知動画 - YouTube 

 

(11523) 海峡のまち明石 特集 No.1254「市長に聞く」 - YouTube 

 

メルマガ「井川意高の熔ける日々」 

 https://lounge.dmm.com/detail/5278/in... オンラインサロン「井川

意高と熔ける夜」 

 https://lounge.dmm.com/detail/5476/in... 

(11523) 第 2 次岸田内閣発足について話さなければいけないことが

あります。 - YouTube 

 

周防大島町 ホームページ (suo-oshima.lg.jp) 

 



 

(11523) 佐仁の八月踊り 昭和６２年 - YouTube 

・海峡の町明石、NO.１２８０「市長に聞く」今回は新たに就任し

た、丸谷聡子市長に抱負や目指すまちづくりについてお話を伺って

います。 

(11519) 海峡のまち明石 No.1280 「市長に聞く」 - YouTube 

(11519) 丸谷 聡子 明石市長 職員訓示 2023 年（令和 5 年）5 月 2

日 - YouTube 

10/9/2023 1:43:00 PM 

・２０２３夏泉房穂さん、前明石市長×阿部知子＝子供・子育て～

対談・(11517) 2023 夏 泉房穂さん（前明石市長）×阿部知子 ～

子ども・子育て～対談 - YouTube 

10/9/2023 12:01:01 PM 

減税、泉房穂、今の日本は政治がない、消費税率ゼロで景気対策

に？ 

(11513) 【減税】泉房穂「今の日本は政治がない」消費税率ゼロで

景気対策に？改革派 2 人の意見は&一律減税は物価高に逆効果？橋

下徹×泉房穂｜NewsBAR 橋下 - YouTube 



10/9/2023 8:45:21 AM 

日本改革、今の政治を変えないと国民は不幸が続く、自民の対抗勢

力・(11513) 【日本改革】「今の政治を変えないと国民の不幸は続く」

自民の対抗勢力どう作る？元明石市長 泉房穂が描く“日本の国民を

救う”シナリオとは 橋下徹×泉房穂｜NewsBAR 橋下 - YouTube 

10/9/2023 8:45:35 AM 

泉房穂の実行力、岸田にない覚悟で１０年連続人口増達成国会議

員・ 

(11512) 【泉房穂の実行力】岸田にない覚悟で１０年連続人口増達

成 国会議員も脱帽の戦略とは？異次元の少子化対策は明石をマネせ

よ！成功の秘訣とは？【泉市長 所沢 橋下徹 ひろゆき 国会中継 成田

悠輔 山本太郎】 - YouTube 

10/9/2023 8:38:27 AM 

(11511) 米ドル崩壊で在日米軍は撤退するのか？｜西鋭夫の魂が震

える講演会 2023.4 月 #西鋭夫 #軍事費 ＃米ドル #米軍 #国防 - 

YouTube 

10/9/2023 8:31:34 AM 

４K 展望＆解説、国内初の新交通システムが 41 年目で直面する事



態、普通と逆の・・分裂４K 展望＆解説、国内初の新交通システム

が 41 年目で直面する事態、普通と逆の・・分裂 - Bing video 

10/7/2023 9:48:33 AM 

安芸高田、議会の答弁は決まったものを読んでいるの？ 

(11435) 【安芸高田】議会の答弁は決まったものを読んでるの？ - 

YouTube 

(11435) 【公式】HOME 広島ニュース - YouTube 

10/7/2023 9:48:42 AM 

諸悪の根源「財務省」30 年間無策なのではない。「ゆうがい！」な

んです 

https://www.youtube.com/watch?v=J96DWM_IX6c 三橋 TV 後編 

(11434) 諸悪の根源「財務省」 ３０年間無策なのではない。「有

害！」なんだ！[三橋 TV 第 765 回] 泉房穂・三橋貴明・高家望愛 - 

YouTube 

諸悪の根源「財務省」 30 年間無策なのではない。 「有害！ 」なん

だ！ [三橋 TV 第 765 回] 泉房穂・三橋貴明・高家望愛 三橋 TV 動

画をご覧いただきありがとうございます！ ぜひ、チャンネル登録、

高評価、コメントをお願いします。 チャンネル登録はコチラ ... 



6:09 2023/10/07 

 

高橋製茶高橋製茶 (tkhs-cha.com) 

高橋製茶 / 詰め合わせセット (tkhs-cha.com) 

 大分県 臼杵市 【有機玉緑茶】髙橋製茶 (tkhs-cha.com) 

10/6/2023 7:33:54 AM 

 

本物の森を奄美大島の自然を大切に: ザイム真理教・ぶつ壊しま

す！2023 年度・大勝・川内集落敬老会寄付者名簿、受付名簿順・

原タカシ・龍郷町活性化には・行程表を・設計図が必要。川上村は

貧しい寒村でした。 交通、高齢化、国際交流で「川上方式」・２

３ ・「 農 業 の 情 報 ネ ッ ト ワ ー ク シ ス テ ム 」 を 導 入 ・ ２ ７ ・ – 

2009/1/14 藤原 忠彦 (著) (synapse-blog.jp)10/6/2023 2:15:50 AM 

 

(11348) 【切り抜き 闘論！倒論！討論！】深刻なエネルギー問題と

利権[桜 R5/10/2] - YouTube 日本が丸裸な 

 

(11348) 特攻の母 HISTORY CHANNEL 3/4 - YouTube 



 

(11348) 森永卓郎 「ザイム真理教のすべて」スペシャル 8/23 配

信をザイム真理教トークのみ編集 ＆ 生配信終了後の「ホントコ反

省会」の様子 - YouTube 

(11348) 【参政党】警告！完全に植●地化を加速させてる！安倍さ

んが築いて来たモノをぶっ壊し、この男は一体・・・！松田学 魂の

街頭演説‼ 2023 年 10 月 1 日茨城県龍ヶ崎市【資料付き】 - 

YouTube10/5/2023 2:36:00 PM 

Takita55@docomo.ne.jp 

taktiayosiharu@docomo.ne.jp 

無題 - Google フォト八月踊り 

明区長、isaoa9947@gmail.com 

10/5/2023 2:39:19 PM 

 

・豊かな日本はこうして作れ！泉房穂・、元市長登場１真の地方行

政・(11339) 豊かな日本はこう作れ！ 泉房穂・元市長登場！ 真

の地方行政とは？ [三橋 TV 第 764 回] 泉房穂・三橋貴明・高家望

愛 - YouTube 



10/5/2023 8:50:58 AM 

 

海外の反応、言葉にできない・・神風特攻隊の遺書を海外メディア 

(11338) 【海外の反応】「言葉にできない…」神風特攻隊の遺書を海

外メディアが報じ、その内容をアメリカの若者が知った結果… - 

YouTube 

10/5/2023 7:24:56 AM 

！龍郷町を誰もが住みたい町に作り変えられます？子供を大切にし

て明石を見習おう 

私は老人だけが良い暮らしをして良いとは思っていませんでした、

年金生活を優雅に出来るのも若者が働くから、共同社会なのですか

ら、未来の子供を支えるのは当然ではありませんか？ 

我々老人も謙虚に子供さんたちを見習い、学ぶことは大切です。政

治の在り方を学び選びより良い地域を築きます・ 

すべての人々で、物事を決めていきましょう？ 

10/4/2023 9:33:51 AM 

・龍郷町生き生き日記 (synapse.kagoshima.jp) 

日本が滅びる前に、 



takita.synapse.kagoshima.jp/izumihusaho.takizawamura yuusyuuna 

tihou jititai 

豊かな日本はこうして作れ、・小学生・中高生・大学生対象の「子

ども政経塾」 

takita.synapse.kagoshima.jp/ 泉 房 補 の %E3%80%80 ほ ん

を%E3%80%80/yutakananihonnhakousitetukureizumihusaho1.html 

 

観光立国の正体・藻谷、山田圭一郎・「観光と農業を基軸として、

様々な産業を包括した総合産業化に取り組み、「循環型社会』を確

立し、「自立」や、その「持続」を図り「誰もが自慢し、誰もが誇

れる町」をつくる」と定めたことです。 

takita.synapse.kagoshima.jp/motanikousuke takizawamura 

yuusyuuna tihou jititai.html#kankouritukoku3syou 

10/5/2023 9:20:08 AM 

(11299) @samejimatimes 泉房穂の闘い 明石から日本を変える - 

YouTube 

・陸軍分列行進曲、抜刀隊、レアバージョン、日本軍歌 

(11301) 陸軍分列行進曲 (抜刀隊) レアバージョン [日本軍歌 60FPS 



FHD] Battotai (Rare version) Japanese Army March - 

YouTube10/4/2023 12:33:36 PM 

講演、鮫島浩財務省とマスコミが積極財政を嫌う理由、権力者は

(11299) 【講演・鮫島浩】財務省とマスコミが積極財政を嫌う理由

～権力者はお金で人を支配する（2023 年 9 月 2 日＠宇都宮市文化

会館） - YouTube 

10/4/2023 8:23:27 AM 

(11299) 2023 年 3 月 3 日 金沢市で講演「二大政党制の限界と地方

からの政治改革」 - YouTube 鮫島さん 

 

Bing 動画 

 

驚くほど薄い・軽い・錆びない・焦げつかない、お手入れもラクラ

クな新時代の「鉄器、ダクタイルパン」 – 岩鉄鉄器オンラインショ

ップ (iwatetsu.jp) 

10/4/2023 8:15:45 AM 

(11246) 政治に興味持ち始めた 25 歳【日本保守】 - YouTube 

10/4/2023 8:25:52 AM 



 

(11246) 日本の税負担率はアメリカの 6 倍、政治家は収入は世界ト

ップ、平均収入を考えるとトップクラス！？航空料金は政治家のポ

ケットの中 #井川意高 #自民党 - YouTube 

日本の税負担率はアメリカの 6 倍、政治家は収入は世界トップ、平

均収入を考えるとトップクラス！？航空料金は政治家のポケットの

中 #井川意高 #自民党・政治に興味持ち始めた 25 歳【日本保守】チ

ャンネル登録者数 8120 人 198,356 回視聴  2023/09/29 

いつものコメント、心より感謝しています。日々学びの機会が増え

ています。 

政治と航空産業の背後に隠れた利権と独占。この動画では、日本政

治の闇と航空産業の裏側を暴露します。公平を謳う舞台裏で、亀井

静香氏が率いる警備会社 JSS と日本航空（JAL）の不可解な関係性、

高すぎる航空機燃料税、そしてそれがどのようにして特定の政治家

のポケットに流れているのか。 

安倍総理がかけた 10 年の努力は何処へ？今、怒るべき時、行動を

起こすべき時が来ています。この暴露話に耳を傾け、次の選挙で知

識を武器にしてください。 



00:00 ①航空関連は利益は全部政治家のポケットに 

03:37 ②自民党に 2 度と投票しない!!日本人は税金取られ過ぎ 

10:02 ③国産ジェット『MRJ』が撤退した理由 

15:01 ④政治家だけじゃない、官僚も大問題の日本 

#井川意高 #佐藤尊徳 #航空料金 #政治家 #亀井静香 #独占 #暴露 

元配信 

①   • JAL を食い物にする自民党 #佐藤尊徳 #井川意高   

②   • 経営なき JAL、組合との戦いの歴史 #佐藤尊徳 #井川意高   

【井川意高】 

① 熔ける 再び そして会社も失った (幻冬舎単行本) 

https://amzn.to/3r1wLUb 

○要約元大王製紙の会長、井川意高はカジノで 1068 億円を失い、

獄中に。懲役 4 年後、韓国のカジノでの再挑戦で 9 億円を手にする。

一方、現会長佐光一派は井川家排除の策略に乗り出す。佐光が 300

億円の損害を会社に与えた事実に、井川は怒りを燃やす。大王製紙

の裏側の権力闘争を描く衝撃のノンフィクション。 

6:55 2023/10/03 

 



国民負担率 120％の世界！さあどうする？一揆か？逃散か？、三橋

TV 第 741 回、森永卓郎・(1807) 国民負担率１２０％の世界！さあ

どうする？一揆か？逃散か？ [三橋 TV 第 741 回] 森永卓郎・三橋

貴明・高家望愛 - YouTube 

2023/08/12 7:03・ 

(11168) 日本の税負担率はアメリカの 6 倍、政治家は収入は世界ト

ップ、平均収入を考えるとトップクラス！？航空料金は政治家のポ

ケットの中 #井川意高 #自民党 - YouTube 

(11245) 【利権内閣】国民を舐めてることがよくわかる井川意高の

岸田内閣解説 #井川意高 #岸田文雄 - YouTube 

10/3/2023 6:42:23 AM 

 

(11168) 政治に興味持ち始めた 25 歳【日本保守】 - YouTube 

10/1/2023 2:54:10 PM 

安芸高田市、財政説明会、令和３年７月１０日開催(11159) 安芸高

田市 財政説明会（令和 3 年 7 月 10 日開催） - YouTube 

(11159) 広島県安芸高田市公式チャンネル - YouTube 

 



(11128) 次の日本を建国する男.山本太郎！正気なのは国会議員 713

人中 .山本太郎と神谷宗幣の 2 人だけ！  - YouTube9/30/2023 

5:24:25 PM 

 

https://youtube.com/shorts/wlg4VO3zfkQ?si=PQ3CokR_XR4pM9

HL 国民の貧困は政治の貧困・西、9/30/2023 6:58:28 AM 

(11045) 【ゲーム遊び】まいごになったルイージの話 スーパーマリ

オ 3D ワールド【アナケナ＆ママケナ】Super Mario 3D World - 

YouTube9/29/2023 5:19:31 AM 

農を語るシリーズ、東大名誉教授×京大教授、有機農業から考え

る・(11013) 【農を語るシリーズ】東大名誉教授×京大教授「有機

農業」から考える日本の未来（藤井聡・松原隆一郎） - YouTube 

9/28/2023 10:21:47 AM 

 

(11010) 市長選：再臨のイエス韓鶴協会の候補か元衆院議員か！答

えは文鮮明？ - YouTube 

・我々大人が、家から、車まで持ち、豊かな生活をしてくれたのは、

父、祖父たちが戦ってくれたからなのです。この豊かさを守るには、



良く学び社会を改革する以外に、道はないのです？！ 

・私たちは、子供に負けないほど学び、地域社会をより良い方向に

導きます。 

9/28/2023 7:42:02 AM 

・私ども自立とは、物事を考えて、良い方向へ、導くことです。自

由は、民主主義は、法の支配を護る政治を私たちがで作ること、子

や孫に対する責任です、確立することです。 

9/26/2023 2:19:09 PM 

(10923) 第 55 回「戦後 78 年日本滅亡前夜、今も続く GHQ 統治、

密約で統治される日本。 参政党は新日本を作れるか？」松田政策

研究所代表  松田学  ×  情報戦略アナリスト  山岡鉄秀  - 

YouTube 

9/26/2023 9:42:55 AM 

超大国アメリカの崩壊、日本も道連れ？歴代の大帝国がハマった、

帝国の墓場、(10965) 「超大国アメリカの崩壊」日本も道連れ…? 

歴代の大帝國がハマった"帝国の墓場” - YouTube 

9/27/2023 4:10:26 AM 

超大国アメリカの崩壊、日本も道連れ？歴代の大帝国がハマった、



帝国の墓場、(10965) 「超大国アメリカの崩壊」日本も道連れ…? 

歴代の大帝國がハマった"帝国の墓場” - YouTube9/27/2023 4:10:26 

AM 

 

正論、医療逼迫は知事の責任、吉村知事を抜き下ろした明石市長の

訴えとは？１年たっても(10932) 【正論】「医療逼迫は知事の責任」

吉村知事を扱き下ろした明石市長の訴えとは？1 年経っても重症病

床が増えないのはなぜ？国や知事が私権制限を求めるのは責任放

棄 ？ 【 ひ ろ ゆ き 】 ｜ # ア ベ プ ラ 《 ア ベ マ で 放 送 中 》  - 

YouTube9/26/2023 2:09:33 PM 

 

・原口一博、９割の人が勘違いしている消費税を懺悔を含め話しま

す。立件民主党、きりぬき・(10932) 【原口一博】９割の人が勘違

いしている消費税を懺悔を含め話します。【立憲民主党】切り抜き - 

YouTube 

(10932) 原口一博【ひとりがたり】 - YouTube 

9/26/2023 1:46:07 PM 

 



・第５５回、戦後７８年日本滅亡前夜、今も続く GHQ 統治、密約

で統治され、マツダ政策研究所チャンネル・(11011) 第 55 回「戦

後 78 年日本滅亡前夜、今も続く GHQ 統治、密約で統治される日

本。 参政党は新日本を作れるか？」松田政策研究所代表 松田学 

× 情報戦略アナリスト 山岡鉄秀 - YouTube9/28/2023 8:28:13 

AM 

 

１０月、大勝老人クラブの運動？股下６７・５センチ・ウセスト 94 

第１９６回全編、奈良市フォーラム、じばつ型林業の教室、森を創

り、山を護る(10830) 【第 196 回(全編)】奈良市フォーラム｜自伐

型林業の教室「森を創り、山を護る」 - YouTube 

9/24/2023 7:53:57 AM 

 

[未編集版] 泉房穂に学ぶ「型破りのリーダー論」／<録画版> 泉房

穂に学ぶ「型破りのリーダー論」｜ダイレクトアカデミー／ダイレ

クト出版 会員サイト (dpub.jp)9/24/2023 5:52:52 AM 

ザイム真理教・森永卓郎 

takita.synapse.kagoshima.jp/ 新 し い フ ォ ル ダ ー



/zaimusinnrikyou_amamisi_tokubetusyoku_housyuu.html9/23/2023 

7:57:59 AM 

takita.synapse.kagoshima.jp/ 新 し い フ ォ ル ダ ー

/zaimusinnrikyou_amamisi_tokubetusyoku_housyuu.html 後 か ら ７

章、 

・なぜ、彼らは「お役所仕事」を変えられたのか? 

takita.synapse.kagoshima.jp/hasisita_sakaiyatati.html#naze, kareraha, 

9/23/2023 5:37:06 AM 

 

takita.synapse.kagoshima.jp/ 新 し い フ ォ ル ダ ー

/zaimusinnrikyou_amamisi_tokubetusyoku_housyuu.html 

ザイム真理教・9/22/2023 5:48:32 PM 

日本が滅びる前に、泉房補著 

takita.synapse.kagoshima.jp/izumihusaho.takizawamura yuusyuuna 

tihou jititai 

 

あしふみ運動法、対談、医療法人原三信病院循環器科、心臓化テー

ル室長、山本光孝先生。(10547) あしふみ運動法 対談【医療法人



原三信病院 循環器科 心臓カテーテル室長 山本光孝先生】 - 

YouTube9/18/2023 5:49:00 PM 

 

(10525) 【第 130 回】登録者数 35,000 人突破記念！ザイム真理教

から脱会せよ！（森永卓郎×森永康平）  - YouTube9/18/2023 

5:14:24 AM 

令和５年度大勝、川内、集落敬老会寄付者名簿 

IMG_2493.JPG (3888×5184) (synapse-blog.jp) 

9/18/2023 7:44:16 AM 

・9/11/2023 7:15:00 AM 

 

林千勝さと暴く世界の裏側！日本が闇の勢力に支配される構造を開

設(10230) 林千勝と暴く世界の裏側！日本が闇の勢力に支配されて

いる構造を解説 - YouTube9/12/2023 8:21:03 AM 

 

より良い地域社会を築きたいです・何事も自分たちでやる気持ちで

す？！ 

9 月、老人会課題、八月踊りの反省課題！？ 



！日本政治に強い関心と、参加をしませんか！？ 

？行政経済とは、経営感覚を、身につけた町長を選ぶのが第１歩、

区長さんを龍郷町に呼びつけて、何かにつけて、職員がお願いする

のは間違いと？！ 

？本来職員は、町長の指示で動くもので、広い龍郷町は各集落に職

員を駐在させて、予算もつけて施策を任せるほうが効率がいいと？ 

 

 

・社会は進歩は、永遠に投資を続けないと、例えば、道がなければ、

荷物の人間の移動もできません、道路を投資してあるからです？ 

！これも投資？生ごみなど嫌われ，もの、汚物、糞尿などを資源に

完全堆肥になる、ハザマプラントを建設するのも、これで野菜を作

れば、健康野菜、雇用もお金が町内に回る仕組み、投資なのです？

稼ぐ龍郷町には、町長のリーダーシップ発揮してもらう以外に道は

ありません。 

？電気も木質バイオマス発電で、これは結構大きい事業、地元にお

金を回す、 

！？龍郷町に信頼があるならば？お世話になった地域の未来に個人



財産も寄贈する文化で豊かな龍郷町を築く？！ 

・ですから、龍郷町の町長を選ぶには、大人も子供も真剣に考える

習慣をつけませんか？！ 

出来ることをどんどんやる、 

！生活が苦しくなり、日本国の租税負担率も４６，７％の高額負担

になり、国民年金の人は約３万円とか？可笑しいと思いません

か？！年金をもらっても政府は天引きで、 

 

取り立てて、私ども主権者、との対話をするには、龍郷議会、町長

をとの話し合いがないと解決しません？ 

 

今後は、私ども生活者が政治の在り方を考えて、選挙において、だ

れを出して、民主主義はだれでも一人一票を、有効に使えば、我々

の代表を選ぶ、選挙はお祭りととらえて、老弱男女で盛り上げない

と？良い人は出ません！ 

 

集落の生活や、環境は格段と良くなります。後に続く子や孫のため

にも考えていかないと？ 



！・泉房補氏前明石市長がいうように、誰にでも一人一票で、より

よい社会つくれる、選挙を楽しむ・お祭りにして、地域を築き上げ

る、選挙は大切です？ 

9/2/2023 9:03:36 AM 

・(9944) 本日のゲストは 【泉 房穂】元明石市長とともに トークラ

イブ！ 立川駅北口 酒井大史【ごはん 5:30】8 月 31 日 立川市長選

挙 5 日目 - YouTube9/6/2023 2:40:38 AM 

9/7/2023 7:26:02 AM 

シン・地方自治、泉房補、前明石市長、２０２３，８，２９、(火) 

・講演・鮫島、財務省とますこみが積極財政を嫌う理由～権力者は

お金 

(10177) 【講演・鮫島浩】財務省とマスコミが積極財政を嫌う理由

～権力者はお金で人を支配する（2023 年 9 月 2 日＠宇都宮市文化

会館） - YouTube9/11/2023 5:55:47 AM 

 

9/5/2023 7:22:52 AM 

？！敬老祝金を配るお供をして気が付いたこと、大勝は８０歳以上

の老人が約６０名、独居老人が約６何名？ 



この人たちにお訪問して、声をかけてあげないと、外出をしない方

が多いと思います。 

23/9/11 1 時 59 分 53 秒・ 

・エノラ・ゲイはなぜいったん広島上空を通り過ぎ、引き返したの

か、これが本当の近現代史、１１５，(10146) エノラ・ゲイはなぜ

一旦広島上空を通り過ぎ、引き返したのか [これが本当の近現代史

＃115] - YouTube9/10/2023 11:02:40 AM 

・泉房補元明石市長２００４年、衆議院議員時代の国会代表質問こ

の訴えをもとに「法れらす」が創設・(10146) 泉房穂 元明石市長 

2004 年 衆議院議員時代の国会代表質問 この訴えを元に「法テラス」

が創設された【フルテロップ】  - YouTube9/10/2023 12:13:14 

PM・(10146) 【ひょうごぐるっと 41 とこリレー】明石市 泉房穂

市長が生出演！ - YouTube 

(10146) 海なし県で誕生！半導体工場で育つ絶品の養殖エビ 精密

機器の製造で培ったノウハウを活かす【現場から生中継】（2023 年

9 月 6 日） - YouTube9/10/2023 2:19:36 PM 

(10146) 【ガソリン代 0 円の車も】知恵とテクノロジーで持続可能

な自給自足生活 - YouTube 



(10148) 中学卒業から家電修理し約 50 年…全国から依頼が殺到 “修

理 の 神 様 ” の 終 わ ら ぬ 挑 戦 「 壊 れ た 物 を 直 し た い 」  - 

YouTube9/10/2023 3:03:57 PM 

 

・和 5 年 9 月 8 日 

？秋季大運動会の開催について(ご案内) 

！龍鄉町立大勝小学校 

来賓 各位 

校 長・徳永由美子 

秋季大運動会の開催について(ご案内) 

初秋の候、貴台におかれましてはますますご健勝のこととお喜び申

し上げます。また。 

・かねてより本校の教育活動に対するご理解とご協力を賜り、心よ

り感謝申し上げます。 

・さて、本校では、令和 5 年度秋季大運動会を下記のとおり開催い

たします。 

・つきましては、ご多用の折とは存じますが、ご臨席いただき、子

どもたちへ激励を賜りますようご案内申し上げます。 



記 

期日 和 5 年 10 月 1 日 (日) 

※小雨決行(荒天の場合は、10 月 2 日 (月) ~順延) 

2 日程 

8:35 入場開始 

9:00 競技開始 

14:30 開会式 

14:50 片付け、 

場所 

龍郷町立大勝小学校 運動場 

4 その他 (1) 車でお越しの際は、 校舎裏 (ブール奥)の職員駐車場を

ご利用ください。 駐車同封のピンクのカードをダッシュボード上に

提示しておいてください。 

 (2)隣席の折には、本部席テントへお越しくださいますよう、お願

い申し上げます。 

 (3)ご臨席。ご祝詞をいただきました皆様方への礼状は控えさせて

いただきますので、ご了承ください。 

9/9/2023 6:35:13 AM・ 



 

・龍郷町老人クラブ 9 月提案・ 

・絶えず我々老人たちは思考して、話し合いをしないと、良い考え

は浮かばないし、頭がぼける・現状の日本の政権では・子や孫の時

代に、日本政府のやり方では働く場所が無くなります。雇用を作り

出す方法を真剣に議論をしましょう。 

9/9/2023 8:00:06 AM 

 

馬路村高知県・馬路村公式ホームページ (umaji.lg.jp) 

301b0e2b34edd6d14b85e7d62ba02028.pdf (umaji.lg.jp)人口・８２

３人 

「明石市」のふるさと納税  お礼の品一覧【ふるさとチョイス】 

(furusato-tax.jp) 

9/7/2023 6:52:31 AM 

 

自殺者急増のカギを握る、１９９８年の謎とは？自殺率トップを独

走！三橋 TV (9910) 自殺者急増の鍵を握る「1998 年の謎」とは？

～自殺率トップを独走！死者数は大地震と同じ？！【9 月 7 日(木)



までの限定公開】 - YouTube9/5/2023 8:36:34 AM 

１９９８年に自殺率が増えた地方で自殺が急増した「意外な理由」

～日本社会の隠れたタブー（貞包 英之） | 現代ビジネス | 講談社

（1/3） (gendai.media)9/5/2023 10:55:16 AM 

？安芸高田市議会、仰天！職員が市長を、市民は職員を評価、ここ

でも(9914) 【安芸高田市議会】仰天！職員が市長を、市民は議員を

評価 ここでも溝は埋まらない - YouTube9/5/2023 11:15:31 AM 

 

？金を配ることではない、施策で老人の生きがい対策ができる、現

金でなく地域で使えるカードなど？地域通貨など地元からお金が逃

げないような方法、 

9/5/2023 10:42:15 AM 

・例えば、独居老人は何名、いられるか大変な情報ではないです

か？ 

拝啓・老人福祉課 

敬老の日の祝い金を配る日に、老人会会長もお供してもよいでしょ

うか？また龍郷町のいただく人数と金額を教えていただけないでし

ょうか？ 



大勝老人会会長、瀧田好治メールした、9/1/2023 5:27:10 PM 

 

シン・地方自治、泉房補、前明石市長、２０２３，８，２９、(火)

＠たっそ(9756) シン・地方自治 泉 房穂 前明石市長【 2023.8.29

（ 火 ）】  @ た っ そ 拓 也 応 援 演 説 会  in 盛 岡  # 達 増 拓 也  - 

YouTube9/1/2023 3:54:05 PM 

 

海外の反応、平和記念公園で外国人観光客に英語でガイドする小学

生が凄すぎる！英語でインタビュー(9480) 【海外の反応】平和記念

公園で外国人観光客に英語でガイドする小学生が凄すぎる！ 英語で

インタビュー in 広島 - YouTube8/26/2023 2:14:06 PM 

ガンコな膝の痛み治ります。(3286) 誰も教えてくれない膝の痛み

(内側外側)の原因と改善する秘訣【難治の変形性膝関節症にも効果

的】 - YouTube 

2023/08/23 12:41・ 

しゃがめない膝はこう直す！1 分で膝通治してしゃがめるストレッ

チ、(3264) しゃがめない膝はこう治す！１分でひざ痛治してしゃが

めるストレッチ - YouTube2023/08/23 9:07・ 



(3261) 足腰の衰えを感じるなら高齢者は 1 万歩歩くよりも 10 回後

ろに足振りしてみて！ - YouTube 

 

防災対策、(2989) 福岡市長・髙島氏に学ぶ「災害現場で本当に必要

なものを届ける体制づくり」～髙島宗一郎氏×田口義隆氏×藤沢烈

氏 - YouTube2023/08/21 8:28・ 

 

奄美大島の山林の木々の緑の濃さは世界一: 大勝老人クラブ全体の

人数、と大勝全図・2023 龍郷町新首長に聞く・・・犬と鬼-知られ

ざる日本の肖像・アレックス・カー 怒りと悲しみを込めて現代日本

の病理を暴く。破壊される自然環境、ちぐはぐな都市建築、日本の

魂を崩壊させる官僚政治。慢性的に進行する日本の「文化の病」を、

丹念に掘り起こし亡国予算―闇に消えた「特別会計」官僚のポケッ

トマネーと化した、特別会計にメスを! 2009・4・28 ・北沢 栄

著・・・・・・ だれも知らない日本国の裏帳簿―国を滅ぼす利権財

政の実態! 石井 紘基 (著)そのほかいろいろ・ (synapse-blog.jp) 

2016 年 11 月 7 日 (月) 

ぶつ壊します！・龍郷町活性化には・行程表を・設計図が必要農村



―いかに寒村が豊かに生まれ変わったか―目次を・荒れた山村の一

つ」と記しています。川上村は貧しい寒村でした。 交通、高齢化、

国際交流で「川上方式」・２３・「農業の情報ネットワークシステム」

を導入・２７・– 2009/1/14 藤原 忠彦 (著)7:42 2023/08/20 

本物の森を奄美大島の自然を大切に: ぶつ壊します！・龍郷町活性

化には・行程表を・設計図が必要農村―いかに寒村が豊かに生まれ

変わったか―目次を・荒れた山村の一つ」と記しています。川上村

は貧しい寒村でした。 交通、高齢化、国際交流で「川上方式」・２

３ ・「 農 業 の 情 報 ネ ッ ト ワ ー ク シ ス テ ム 」 を 導 入 ・ ２ ７ ・ – 

2009/1/14 藤原 忠彦 (著) (synapse-blog.jp) 

2023/08/20 8:01・ 

奄美大島の山林の木々の緑の濃さは世界一: 引用・鹿児島県老人ク

ラブ連合会・・230 頁 ・日本には全電力の 180％もの際エネが眠っ

ている・環境省・日本が化石燃料の購入のために支払った 1９兆円

（2018 年度）。このお金の流れを変えれば、日本は再生する。・再

生可能エネルギーと地域再生・日本版シュタットベルケアが日本を

明 る く す る ・ ク ル マ を 捨 て て こ そ 地 方 は 甦 る ・  藤 井 聡 著 ・ 

(synapse-blog.jp) 



8/24/2023 3:16:39 AM 

 

大勝老人クラブ全体の人数、と大勝全図・2023/08/20 8:39・ 

字名 世帯 人数 

東原、加世間又 39 49 

水の浦 25 30 

村、金川 25 33 

松原 22 30 

計 136 名 143 名 

2023/08/20 7:27・ 

  

・中国も、アメリカも両大国が大変な危機に来ています、日本は大

波にのまれます、我々あは町民を守らないと、皆さん談合を？ 

2023/08/19 16:58・ 

大勝の皆さん、皆で、頭を使ってゆたかなしゅうらくにしませんか、

八月踊りの精神があれば出来ます。 

2023/08/19 7:22 

(2783) 福岡市長・髙島氏に学ぶ「災害現場で本当に必要なものを届



ける体制づくり」～髙島宗一郎氏 ×田口義隆氏×藤沢烈氏  - 

YouTube 我々の関心がある事柄、2023/08/19 16:45・ 

(2783) 【武田邦彦】中国の地獄化が止まらないぞ！ - YouTube 嘘

ばかりの共産中国、2023/08/19 16:43。 

(2783) 【歴史観が変わる動画】日本に感謝している国々がある真実

【大東亜戦争】【太平洋戦争】 - YouTube にほんはただしかた、欧

米にはめられたのだ、2023/08/19 16:40・ 

ニューヨークをオススメしない理由 3 つ街中ゴミだらけ？(1939) ニ

ューヨークをお勧めしない理由３つ！街中ゴミだらけ？ - YouTube 

福岡市長とグロービス学長が語る、地方の創造と変革、(1938) 福岡

市長とグロービス学長が語る“地方の創造と変革” - YouTube 

福岡市長とグロービス学長が語る“地方の創造と変革” - Bing video 

(1938) 福岡市長 高島宗一郎氏・グロービス学長 堀義人に聞く！プ

ロデューサーとして地域を動かすコミュニケーション法とは？  - 

YouTube 

2023/08/13 4:27・ 

(1938) 【太平洋戦争】アメリカが日本人を○しまくったワケ ❘ ス

タンフォード大学西鋭夫の真実の歴史講座 - YouTube 



https://m.youtube.com/channel/UC6oal8R3H4V_yY4-0NpY58Q 

(1938) 西鋭夫 日本が成長しない理由 - YouTube 

2023/08/13 3:33・ 

 

「「有意義」とは「意味や価値があること」を意味する言葉で、「有

意義な時間」「有意義に過ごす」のように使います。何に意味を見

出すのかは人によって異なるため、自分にとって価値があると感じ

る状況で使いましょう。 類語で言い換えたいときには「有益」が、

対義語で表したいときには「無意義」が適しています。 

11:04 2023/08/12」 

 

！龍郷町の雇用拡大の方策は？ 

連合、老人クラブ役員 18 名は、こんなにバライーテイ富んでいる

有能な人たちで、龍郷町を良くしたい、人物です、良い案を出しま

す。 

 

・各自で自己紹介あって親しく郷里の事、日本国のあり方を、龍郷

町の予算の配分など、施策の判断を知ることは有意義です！？ 



！「バラエティーvariety 歌，踊り，アクロバット，パントマイム，

寸劇，奇術など，多種の芸能によって構成されたショー。アメリカ

ではボードビルと同じ。主としてミュージック・ホールやナイト・

クラブで演じられる。 

7:48 2023/08/12」 

 

？各単産のあり方を、真剣に討論し合い、龍郷町長に申し入れをし

て、改善、町長は、子供にやさしく全ての町民に説明をして欲しい。 

・グラウンド・ゴルフとは？ (groundgolf.or.jp) 

・グラウンド・ゴルフとは？ (groundgolf.or.jp) グラウンド・ゴル

フとは？ 

1. 新しいスポーツの開発 

 昭和５７年に鳥取県東伯郡泊村生涯スポーツ活動推進事業の一環

として、泊村教育委員会が中心になり考案されました。 

高度な技術を必要とせず、しかも全力を出す場面と、集中力や調整

力を発揮する場面がうまく組み合わされており、ルールもごく簡単

なことから、初心者でもすぐに取り組めます。2:55 2023/08/16 

2023/08/13 3:06。 



・話し合いをして、グランドゴルフだけだと、例えば野菜作りな

ど？奄美の昔話の演劇とか！大好きな船こぎなど、 

 

「老若男女、老若男女とは、「お年寄りから若者、男性から女性ま

で全て」という意味で使います。 

3:57 2023/08/13」 

悲しい老人クラブは？若い人と共、協働作業を考えないと行けない

と思います。 

連合理事会では、車座で、各自が発言できる場に？ 

に変わる、楽しみながら社会の役に立つ事を話し合う、園芸、演劇

がよいのでは？八月踊りを含む。 

地方の文化は自分たちで創り上げるのでは？ 

 

 

世界の出来事を見て、考えて、龍郷町は今後どうするか、大切な水

資源を？溜め池なども？ 

 

絶えず思考して、話し合いをしないと、子や孫の時代に、働く場所



が無くなります。雇用を作り出す方法。 

2023/08/12 4:40・ 

？先進国の中でみると、日本の国民負担率は、韓国やアメリカなど

と比べると高いですが、全体では比較的、低い水準なのが分かりま

す。ヨーロッパでは高く、例えばフランスは 68.2％。１位のルクセ

ンブルクはなんと 93.7％です。こうした国々の多くは、社会保障に

関係する負担の割合が高くなっているのが特徴です。 

7:46 2023/08/12 

(1826) 【東京ホンマもん教室】なぜ、日本は戦争に敗れたのか？ 

8 月 12 日 放送分 - YouTube なぜ、日本は戦争に敗れたのか？伊藤

貫・ 

2023/08/12 11:40・ 

国民負担率ってなに？どうして高い水準が続くの？｜サクサク経済

Q＆A｜NHK 

2023/08/12 7:46・ 

福岡市、高島宗一郎市長が史上最多得票を毎回更新できるのはな

ぜ？改革をするに当たってはどう、選挙ドットコムチャンネル・

(1808) 福岡市 高島宗一郎市長が史上最多得票を毎回更新できるの



はなぜ？改革をするにあたってはどんな抵抗があったの？｜第 192

回 選挙ドットコムちゃんねる #1 - YouTube 

2023/08/12 8:00・ 

My 選挙 ｜ 選挙ドットコム (go2senkyo.com) 

龍郷町議会議員選挙 - 2020 年 08 月 30 日投票 | 鹿児島県龍郷町 | 選

挙ドットコム (go2senkyo.com) 

投票率、82，28％、 

龍郷町長選挙 - 2017 年 10 月 22 日投票 | 鹿児島県龍郷町 | 選挙ドッ

トコム (go2senkyo.com) 

竹田泰典２，２２１票、得田康光、２，１０１０， 

有権者数？４３２２，大人の責任が問われる、 

2023/08/12 3:17・2021 年 10 月 31 日無投票、 

龍郷町長に出てくれる人を物色しないと？ 

 

2023/08/13 3:15・ 

なぜ、ヨーロッパとアフリカを結ぶ、橋、を作らないのか、ゆっく

り解説(1938) なぜ、ヨーロッパとアフリカを結ぶ「橋」を作らない

のか【ゆっくり解説】 - YouTube2023/08/13 3:09・ 



 

・泉房穂・前明石市長と憲法学のカリスマ伊藤真弁護士が｢自公維

がさぎょう・(1846) 泉房穂･前明石市長と憲法学のカリスマ伊藤真

弁護士が「自公維が作業する方法」 - YouTube2023/08/12 15:46・ 

 

牧さん、アンケートなどの郵送料とか、印刷代、人件費のコストを

計算していますか。 

双方がタブレットを持てば、コストは極端に安くなります。 

回答をお願いします。 

瀧田 好治 

Soumu02@town.tatsugo.lg.jp 

2023/08/12 7:56・ 

ちょっと維新ひどすぎます、 哲学入門チャンネル(1797) ちょっと

維新がひどすぎます - YouTube 

2023/08/12 2:28・ 

2023/08/12 2:44・ 

(1708) 福岡市長 高島宗一郎氏・グロービス学長 堀義人に聞く！プ

ロデューサーとして地域を動かすコミュニケーション法とは？  - 



YouTube 

福岡市長高島宗一郎、岸田内閣総理大臣、河野デジタル大臣の福岡

市(1708) 福岡市長高島宗一郎  岸田内閣総理大臣、河野デジタル

大臣の福岡市視察を受けました - YouTube 

・(1708) 福岡市はスタートアップ支援日本一！？若者よ、意思決定

層となれ！福岡市長高島宗一郎氏インタビュー｜第 192 回 選挙ド

ットコムちゃんねる #3 - YouTube 

2023/08/11 15:47・ 

8 月の編集、2023・08・10 22・56 

資料 4 

町老連総会の開催 

町老人クラブ活動連合会 

とおしめ 

~結の 50 年 未来へつなぐ絆～ 

 

和 5 年 8 月発行 第 10 号 

龍郷町老人クラブ連合会 

FAX 0997-62-2256 問合せ先: 事務局  



E-mail matuda31@lily.ocn.ne.jp 

 

・楽しい 元気の出る老人クラブ活動を 

 

長府  

赤木老人クラブの別府です。この度町老人クラブ連合会(以下町老

連)の会長を務めることになりました。よろしく御指導の程お願い

いたします。 

・さて、町老連の基盤は、各集落の老人クラブ（単位老人クラブ、

以下単老）の活動です。その単老の様子をうかがいますと、いろい

ろなご苦労があるようです。とりわけ、新しい役員の選出、交替は、

多くの単老が抱える悩みのようです。 

・しかし、そういう中でも、昨年度から今年度と、新しい会長・役

員の選出が進んでいる事例もあります。昨年度は四単老（秋名、喜

渡、龍郷、玉里）、今年度は秋名、磯里、屋入、浦、大勝、手広の

六単老です（詳しくはとおしめ八号、十号をご覧下さい）ここに至

るまでは、四苦八苦とまでは行かなくても、それぞれの炭労でのい

ろいろなご苦労があったものと思います。 



 

・今回のおしめ十号には、秋名稲葉会の取組が報告されています。 

合わせてお読みください。役員問題で困っている単には、その解 決

へのヒントが示されています。役員のことだけではなく、あれこ 情

報を共有する場を多くしたい。例えば、定例会の持ち方。それぞれ

の単でどんな工夫をしているのか。それを知りたい、いいぞと思う

ことは、どんどんまねて自分たちのものにする。 

・楽しく元気の出る老人クラブを作っていきましょう。最後に地域

の皆様へのお願いです。老人クラブのことは、年寄りの問題ではな

くて、自分の事として関心を持つ方が多くなれば、有難いと思いま

す。今、たとえどんなに若くても、誰だっていつかは老人ですから。

「明日は馬走り」といいます(奄美のことわざ)役員一同、一致結束

して町の運営に当たります。みなさま方のお知恵を拝見しながら。 

 

 

五月二十七日(土)、第五十七回定期総会  

会員等二百三十名が参加して、りゅうゆうホールで開催されました。 

和四年度の事業報告から入歳出決算のと令和五年度事業計画 収支予



算及び新役員が承認されました。 

さては、各集落の老人クラブ(単位老人クラブ、以下)の活動です。

その様子をうかがいますと、いろいろなご苦労があるようです。と

りわけ、新しい役員の選出、交替は、多くの老が抱えている悩みの

ようです。 

また、老人クラブの役員として永年にわた老人クラブ活動の発展に

尽力された各の三名が表されたしかし、そういう中でも、昨年度か

ら今年度と、新しい会長・役選出が進んでいる事例もあります。昨

年度は四単老名郷玉里)今年度は秋名、、入、浦大勝、手広の六単で

す(詳しくはとおしめ八号、十号を御覧下さい)。ここに至るまでは、

四苦八苦とまではいかなくても、それぞれの単でのいろいろなご苦

労話があったものと思います。 

7 

龍郷町老人クラブ連合会だより 

龍郷町老連表彰受賞者 

受賞された皆様おめでとうございます。 新島 八千代 ( 文化活勤 山

田池(中戸口) 体育活動 重信 文動(中) ボランティア活 

 



龍郷町老連新役員 

別府 義廣(赤尾木) 

西田 ツナ子 (中勝) 木) 一成 (上戸口) 会計 山田 ヤエ子 (秋名)  

事務局長 松田 秀樹  

体育部会長 森田 忠彦龍)  

若手委員長三郎(戸)  

女性委員長 西田 ツナ子(中国)  

副会長 平 久美(手広) 会長 

(1)2023/08/10 23:01・行政から見た老人クラブ 

幅集我记 

総務課長 井一馬 

町長と語る会 (写真) 

町長と語る会(写真) 

10 

・老人クラブは、地域の高齢者が集い、社会とのつながりを維持し、

交流や情報交換こども見守り、防犯・防災緊急時の対応等の地域支

え合いや健康づくり・介護予防活動、趣味や文化活動などを通じて

生きがいと健康維持に役立つ場として重要な役割を果たしていると



思います。 

・また、高齢者福祉の一環として地域福祉の拠点として位置会づけ

られ、超高齢者社会の今日、行政や各分野からその活躍が期待され

ていると感じています。 

・行政と老人クラブは、地域の高齢者支援において密接な関係があ

り、行政は老人クラブの運営支援や資金の提供等を行っています。

地域高齢者のニーズに応じたサービスを提供しながら、老人クラブ

と連携を図り、地域福祉についての啓発や教育などに取り組んでい

く必要があると感じています。 

 

・秋名老人クラブ(稲葉会)紹介 会長 山田 ヤヱ子 

・秋名老人クラブは、昭和三十九年五月一日に設立され五十三年間

で、十代会長を経て、会長の担い手の負担を軽減する対策として各

班回りが提案され実行に移して六年目を迎えました。  

・誰かが何かの役をしなければならないのは老人クラブの活動を通

して、地域の高齢者のニーズを把握の了解は○○の役を受けます」

と自主的。 

地域住民との交流や健康増進の高齢者が自己実現や社会会長だけは



車が運転出来て、暇が出せる人) 

参加を果たすことができるよう支援し、地域全体の福祉の向条件付

き上につなげていくことが行政の役割となります。 

現在十六代目の会長ですが、何の負担も感じるとなく(どうせやる

なら楽しまなくては)と何かにつけて集まっては、よもやま話をし

ながらお茶会等も耳が聞き取りにくかったり、放送での連絡を聞き

逃して淋しい思いをする人がいないようにと、各班長さんには御足

をお願いして、連絡今後とも、各集落の老人クラブが活発な活動を

していただ くため、行政はできる支援を行っていく必要があると感

じています。 

の周知に努めています。「和気あいあい、無理なく、楽しく」をモ

ットーに。 

2023/08/10 23:46・敬老の日は、9 月 18 日・ 

 

大勝老人クラブ 8 月 10 日 

やさしいまち大勝、を？ 

文書を記録する、書記がいないのですか教えて下さい？ 

大勝を豊かにしたくないですか？ 



大勝の文化を、考えませんか？地元演劇を！ 

八月踊りを、？ 

ゆめときめき活動推進セミナーイン龍郷・令和 5 年 7 月 20 日木曜

日 

令和 5 年度単位老人クラブ補助金明細書・兼領収書・龍郷町老人ク

ラブ、連合会、会長、別府 義廣殿、 

活動補助金 5 万円・花いっぱい事業補助金 1 万円・合計 6 万円・ 

ただし、補助金として上記のとおり受領しました。 

令和 5 年 7 月 24 日・単位老人クラブ大勝会長・瀧田 好治 

・領収書・ 

各単位老人クラブ連合会会長殿・3 万円也、ただし、令和 5 年度龍

郷町老人クラブ連合会負担金として上記正に領収致しました。令和

5 年 7 月 24 日・龍郷町老人クラブ連合会、会長別府義廣さん 

領収書、大勝老人クラブ、令和 5 年度浜下り、寄付金として、令和

5 年 6 月 18 日・大勝青壮年団・会計・牧正次郎さん 

 

・龍郷町の夏祭り、寄附総額、721 万円、2023/08/07 11:06･ 

・屋台が消滅の危機だった？街に眠るビジネスチャンスを生かす仕



組み作り、HORIE ONE 福岡屋台が消滅の危機だった？街に眠るビ

ジネスチャンスを生かす仕組み作り、HORIE ONE 福岡 - 検索 

(bing.com) 

(1089) なぜ急成長？地方都市「福岡」を徹底解剖。スタートアップ

支援、屋台街の改革まで、地方創生のカギを探る【ホリエモン×高

島宗一郎×神谷明采】 - YouTube 

(1089) 【ホリエモン】日の丸にもたらす莫大な利益に世界中が発

狂！「日本に資源がない」はただの刷り込みだった…【堀江貴文 切

り抜き】 - YouTube 

 

(1089) 福岡市政 PR「これからの時代に  スマート行政」  - 

YouTube 

(1089) 福岡市長高島宗一郎 トークイベント「グローバルで活躍す

るスタートアップが福岡と台湾を選んだ理由」に出席しました  - 

YouTube 

2023/08/07 5:15 い･2023/08/07 5:43･ 

 

(2232) 三橋貴明からの緊急メッセージ【7 月 31 日(月)までの限定



公開】 - YouTube 

(2230) 預金封鎖とは即ち○○○○.あなたは堤防の雑草が食える

か！ - YouTube2023/07/29 15:29 

(2230) 預金封鎖はこれで乗り越えろ！ - YouTube 

  

龍郷町防災計画、 

◆ 災害から身を守るために 

●普段から災害や防災について、家族や近所の人と話し合いましょ

う 

●防災マップで避難先や避難経路を確認しましょう 

●避難が困難な人は、支援してくれる人をお願いしましょう 

・非常持ち出し品を準備しましょう 

・非常持ち出し品は少なくとも年に 1 回、内容を確認しましょう 

●避難カードに必要事項を記入しましょう 

●災害が予想される時は、気象情報や町の避難情報に注意しましょ

う 

●緊急時は命を守る行動をとりましょう 

・避難するときは、となり近所で声を掛け合いましょう 



・避難所ではお互いに助け合いましょ 

・防災訓練、避難訓練に積極的に参加しましょう、2023/07/29 

7:45・ 

(2182) 【前明石市長・泉房穂が登場】10 歳から思い続けた「明石

市長」の夢を叶えた男が日本の地方自治の問題点を熱く語る！【前

編】 - YouTube 

 

(2182) 【須田慎一郎×泉房穂 後編】前明石市長は岸田政権「異次

元の少子化対策」をどう見た!?国政進出の展望は？そして気になる

橋下徹とのトークバトル、その背景に何が？ - YouTube 

1、2，2023/07/29 4:26・ 

(2181) 【インタビュー全編】前明石市長の・泉房穂さんに聞く「我

が街を良くするためには」 - YouTube2023/07/29 4:24・ 

(2059) 福岡チャンネル by Fukuoka city のライブ配信（福岡市長会

見） - YouTube、おしめ、配達で、様子を見ることに？ 

 

(1904) 子育て支援に注力し 10 年連続人口増…移住先に選ばれる明

石市で見えた行政のヒント「子供の施策は未来政策」 - YouTube 



2023/07/27 6:53・ 

(1795) 泉房穂 明石市長に訊け!! ① 子ども応援しない国に未来はな

い【山岡淳一郎のニッポンの崖っぷち】 - YouTube 

平気で嘘をつく官僚、 

泉房穂明石市長に訊け、2 地方から国を変える 1 山岡淳一郎ニッポ

ンの崖っぷち、(1795) 泉房穂 明石市長に訊け!! ② 地方から国を変

える！【山岡淳一郎のニッポンの崖っぷち】 - YouTube 

2023/07/26 13:32・ 

 

(1787) 【泉房穂】元明石市長にとっての理想の街 - YouTube 

2023/07/26 12:03・ 

(1760) 『エネルギー革命で日本を変える -カーボンニュートラルに

挑む開拓者のリアル-』| SPEEDA トレンド vol.4 - YouTube 

2023/07/26 8:02・ 

(1756) 【最終回】「プーチンは分かっている…執拗にロシアを虐げ

てきたアメリカが迎えるこの戦争の終着点」西田昌司×伊藤貫 シ

ン・外交安保対談Ⅱ VOL.4 - YouTube 

2023/07/26 7:00・ 



(1756) 日本の軍楽隊の登場に無関心だったロシアの観客たち, 急に

軍楽隊の間に秘密武器が登場し溢れんばかりの歓声に包まれた理由 

- YouTube 

2023/07/26 6:55・ 

(1621) 【泉房穂】なぜ日本の子育て支援はピントがずれるのか？ / 

KIDSNA STYLE - YouTube 

2023/07/25 9:45・ 

和 5 年 7 月 18 日 

龍郷町老人クラブ連合会 役員・理事 各位 

龍郷町老人クラブ連合会 

会長 別府 義 (公印省略) 

令和 5 年度 

第 3 回役員・理事会の開催について(ご案内) 

時下ますますご清栄のこととお喜び申し上げます。平素は格別のご

高配を賜り、厚くお礼申し上げます。 

さて、 標記の件につきましては、下記とおり開催いたします。 

ご多忙のところではございますが、 ご出席くださいますようお願い

いたします。 



1 日時 

和 5 年 8 月 3 日 (木) 14 時 00 分~ 

りゅうがく館 1 階多目的室 

2 場 所 

3 議題 

(1) 町老連第 9 回グラウンドゴルフ大会について ①グラウンドゴル

フ大会の申込用紙配布 

(2) その他 

*欠席の場合は、 代理出席をお願い致します。 

※当日には、出会手当を支給いたしますので、 「印鑑」 をご持参

ください。 

問合せ先 

事務局長:松田 秀樹 TEL: 62-2286 

FAX: 62-2286 携帯 090-7467-3438 

メール matuda31@lily.ocn.ne.jp 

日時 2023/07/20 16:58・ 

 

 



・藤井聡、京都大学大学院教授・国民負担率 47，5％で謎の、岸田

理論発動、岸田増税と、(839) 藤井聡(京都大学大学院教授)「#国民

負担率 47.5%で謎の #岸田理論 発動」「#岸田増税 と #江戸時代 の #

五公五民 の違いとは？」おはよう寺ちゃん残業中 4 月 20 日（木） 

- YouTube 

2023/07/19 16:23・ 

 

・皆さん出来ます、大勝･龍郷町を豊かな未来に子孫のために

も！？ 

 

大勝から発信を！？自分たちのことは自分たちでやる精神が豊かに

なります！？ 

 

発酵は錬金術である。小泉武夫著、大勝総会で発表 

・生ゴミから宝を生んだ発想 

・さて、日本にもその種の発想をした男がいる。場所は宮城県柴田

郡村田町。その男に全国から熱い視線が注がれているのだ。葉坂勝

さんという人で、『バクテリアを呼ぶ男」(地湧社)という本も出し



ている。彼は今から二〇年くらい前に、これからは生ゴミが大量に

増えるだろうと予想し、資源循環型の究極の発想をしたのである。 

・現在、日本では東京都をはじめ、ほとんどの自治体で、生ゴミの

九二％を燃やしているアメリカでさえ焼却しているのは二〇％ほど

で、残りは自然に返しているというのは日本は世界一生ゴミを燃や

している国なのである。 

・生ゴミを燃やすと、どんな弊害があるのだろうか。まず、毎日、

大量の生ゴミを焼却する工場が必要になるが、その建設費は数十億

円から、大規模になると一〇〇億円はかかる。当然一つの 自治体だ

けでは無理なので、地方では四つ、五つの自治体が一緒になって、

金を出し合って生焼却場を作って使っている。 

・しかし、生ゴミ焼却場を作れば、それで終わりというわけにはい

かない。生ゴミは水分を多量に含んでいるので、焼却しているとこ

ろに生ゴミを入れると、温度が一気に下がってしまい、危険なダイ

オキシンが発生する恐れがある。 

・135 頁・ 

・そのため温度を下げないように、現在は燃料を加えて生ゴミを燃

やしている。 その燃料代やメンテナンスにかかる費用、人件費など



の維持費として、年間数億円から、規模によっては数十億円かかっ

ているのである。 

・この費用をみんな、地域住民の税金でまかなうのだから大変だ。

こうして大金をかけて日本全国で生ゴミを燃やして二酸化炭素を排

出し、地球温暖化を促進しているのだから、バカバカしいにもほど

がある莫大な金をかけて地球をダメにしているのである。 

・その上、さらに困ることが起きる。それは焼却灰の処理問題であ

る。大量の生ゴミを燃やせば大量の所が出るが、その灰をどう処理

しているのかというと、産業廃棄物処理業者にトン当り一万とか二

万円とかで引き取ってもらっているのである。その産廃業者はそれ

を福島県や茨城県、栃木県、長野県、群馬県などの山の中に持って

いって、最終処分場というところに埋めている。 

・そんなものを次の世代を担う子供たちにプレゼントしているのだ。

これが現状である。ゴミの最終処分場となっている地方自治体は、

財政が苦しいというので、都会から出た焼却灰をトン当り一万円ぐ

らいで引き取っている。 

・さて、葉坂勝さんは「生ゴミは燃やしてはいけない」と考えた。

そして、今から二〇年前にあることを発想した。 



136 頁・2023/06/29 13:01 

・「生ゴミは宝だ」 「生ゴミは資源だ」と考えたのである。 

・そして、昔の堆肥作りの原理を機械化して、急遽高温発酵による、

生ゴミの大量堆肥化装置を発明したのだ。発酵槽は長さ一〇〇メー

トル、深さ二メートル、幅三メートルの巨大な装置である。「ハザ

カプラント」という。 

・仙台市や福島市など、周辺一帯の市町村自治体から出る生ゴミ、

あるいはスーパーマーケットから出る生ゴミ食品会社から出る食品

廃棄物、酪農家から出る動物の糞尿などを毎日その巨大装置「ハザ

カプラント」に運んで発酵処理し、肥沃な土である堆肥を造ってい

る。以前は、すべて燃やしていた生ゴミを土に返しているのである。 

・この大型の装置には特殊な機械が組み込まれていて、そこには、

昔の完熟堆肥を作るための原理がある。 

・昔の人たちは五年間もかけて完熟堆肥を作っていた。 完熟堆肥で

なければ、田畑に撒くことはできない完熟していない未熟な堆肥に

は、まだ有機物がたくさん残っていて、これを田畑に撒 と、農作物

が根腐れ病を起してしまうのである。完熟堆肥は臭くないし、手で

掴んでみるとフカフカしていて、すばらしい土なのである。 



・「ハザカプラント」では、八〇度近い高温で発酵させるのだが、

土の中に棲息している高温土壌 微生物を活用する方法で行っている。

この微生物は土の中にいる生ゴミが大好きな菌で、高温でとてもよ

く発酵するのである。この菌を自然に増殖させる環境システムを葉

坂さんは開発したのだ。 

138 頁 

・そして、ここにゴミを入れて発酵させると、完熟堆肥が出来るま

でにたった二五目しかかからない。つまり、それまでの五年を。た

ったの二五日にまで短縮してしまったのである。 

2023/07/17 8:19･集落に 

 

・土地、山林に河川、海と資源に恵まれた龍郷町、大勝、この資源

を活かして豊かになりましょう？ 

 

・赤尾木線から、大勝集落をつなぐ道を早急に作らないと？海のな

い大勝が、本当は大勝に太平洋が望めるところがあります？ 

日本一豊かな大勝集落へしよう。 

・小さな林業｢自伐型林業｣簡単に言うと、自前で、ユンボで作業道



を作り、永遠に山の資源を利用出来る仕組み、山の木々を利用して、

外国での石油を使わないで、自前の電気を、山林で作業する人、そ

れを運ぶ人、ペレット発電所、で電気を起こして、働く人これを地

元で安く使える、電気が出来ます？ 

・また生ゴミは資源だ、完全発酵して、龍郷町の土地を科学肥料も

高いので、使わないで、土着菌を利用して、味のいい食糧基地を作

る、美味しい食糧を作り、またこれも雇用増につながる？ 

・龍郷町は一億円以上のゴミ対策費がゼロになり、よい土が良い農

地を作り、科学肥料が入らない、人が増える政策になります？ 

・当然働く人々を全国から呼び込むには、特に円とか過疎になって

いる集落に作りして、若者所帯住宅を建設して、子どもの増える龍

郷町を建設？ 

・農地を完全に使えるように、町長は努力をして貰います。 

・また広い龍郷町を人口一万人の人口増に、老若男女が協働する龍

郷町を目指す。 

 

新しく仕事を作り、当然事業をする上で，働く若者に夢与え希望を

もち、重要な仕事を任せましょう？！！ 



 

・老人クラブも真剣にどうしたら、日本の政治のあり方を議論して、

町長、議長に提言をしていこうではないでしょうか？ 

老人にもプライドがあり、若い人が困っているのに、老人に敬老祝

い金を出すのは？町長がいいかっこをしたくて出したと思う、これ

を子ども手当に変えたらどうでしょうか？龍郷町の予算をゼロペー

スで組み直しを？ 

底辺に居る我々が、話し合いで決めて行く、また龍郷町が活性化で

きるかを、話し合いの機関につくり、町長に提案、実現させる？！ 

 

・大勝集落にでも、将来に向けて仕事を増やす話し合いを、をする

研究機関を設ける？！ 

 

瀧田 好治 

2023/07/14 7:13･ 

2023/07/16 6:45･ 

 

観衆が涙した、ごぼうの党、奥野代表の演説、ノーカット VER 



 

(139) ごぼう奥野代表講演会フルトーク - YouTube 

凄い人物、2023/07/14 7:04･ 

(47) 地方は都市よりもチャンスがある～地域をプロデュースする改

革者たち - YouTube 

 

・大勝から発信を！？自分たちのことは自分たちでやる精神が！？ 

 

・土地、山林に河川、海と資源に恵まれた龍郷町、この資源を活か

して豊かになりましょう？ 

 

・赤尾木線から、大勝集落をつなぐ道を早急に作らないと？海のな

い大勝が、龍郷町一豊かな集落へ。 

・山の木々を利用で、外国での石油を使わないで、龍郷町の電力を

木を切る人、運ぶ人、ペレット発電所、等々働く場が出来ます？ 

・生ゴミは資源だ、完全発酵して、龍郷町の土地を元気にして、美

味しい食糧を作り、雇用増につながる？龍郷町は一億円以上のゴミ

対策費がゼロ、よい土が良い農地を作り、科学肥料が入らない、人



が増える政策になる？ 

・若者住宅を建設して、子どもの居る龍郷町を建設？ 

・龍郷町を一万人の人口増に、新しく仕事を作り、当然事業をする

上で，働く若者に夢を希望、仕事を任せよう？！！ 

・老人クラブも真剣にどうしたら、日本の政治のあり方を議論して、

底辺に居る我々が、話し合いで決めて行く、 

龍郷町が活性化できるかを、話し合いの機関につくり、町長に提案，

実現させる？！ 

・大勝集落にでも、将来に向けて仕事を増やす話し合いを、をする

研究機関を設ける？！ 

2023/07/14 7:13･ 

 

(7) ビジネスを躍動させる「変革因子（ファクター）」とは？  - 

YouTube 

石橋憲人（Amazon ビジネス事業本部 事業本部長） ●星野佳路

（星野リゾート 代表） ●岡島悦子（プロノバ 代表取締役社長） 

2023/07/13 8:35･ 

2023/07/13 0:04･ 



 

(16050) QA.日本沈没から我が子を守る方法は？｜西鋭夫のフーヴ

ァーレポート - YouTube 

2023/07/03 5:11・ 

おしらせ・ゆめときめき活動推進セミナーin たつごう和 5 年 7 月

20 日 (木) 

 

会次第資料 1 開催日会場りゅうがく館講堂 

目的・老人クラブ活動の活性化等を図るため、他老連と連携して、

老人クラブ 

リーダー研修会を実施する。 

参加者・市町村老連の会長・事務局長、 龍郷町単老会長・専門部員 

鹿児島県老人クラブ連合会、龍郷町老人クラブ連合会(約 130 名)主

催 

13:00-(1) 受付 13:30 

(2) 開会行事・司会進行 重村久美子 

①開会宣言 

龍郷町老人クラブ連合会 副会長 西田ツナ子 



②物故者に黙祷③日本復帰の歌斉唱・指揮: 米倉キミエ 

開会の挨拶・龍郷町老人クラブ連合会 会長 別府義廣 

⑤ 来賓紹介県老連・龍郷町長・教育長・市町村老連役員⑥来賓祝

辞・龍郷町長 竹田 泰典 

(3) 県老連事業等説明・鹿児島県老人クラブ連合会 事務局長 南 重

秋 14:00- 

(4) 研究討論 

① 事例発表 1「充実した、支え合い活動を目指して」瀬戸内老連笑

楽会 (網野子集落)会長 泉 涼子 

②事例発表 2「ハロウィンで繋がる高齢者と子ども達」亀井 純子・

龍郷町老連嘉渡老人クラブ 

③質疑応答・④講課・龍郷町教育委員会教育長 碇山 和宏・15:15~ 

休憩 15:30- 

(5) 講演演題~仲間とともに、 楽しく元気に~講師・保健福祉課長補

佐 森田 みのり 16:15 

(6)閉会行事①閉会の挨拶・大島ブロック老人クラブ連絡会長・久

子・龍郷町老人クラブ連合会 副会長泉一成・②方歲三唱 

2. 「ゆめときめき活動推進セミナー in たつごう」の開催につい



て・・当日の参加者について① 奄美本島内の市町村老連の会長・事

務局長 ②町内単老の正副会長及び専門部員(文化部、体育部、 女

性・若手委員) 各単老から名程度の参加をお願いします。 

(3)当日の会場設営等の準備作業①若手委員会、文化部会が担当す

る②集合時間 11:30 弁当支給します 

23/1/27 日に 1、2023/07/01 3:57・ 

 

いずみ房穂から丸谷さとこへ～市民政治・継承の真実・2023，4，

19 西二見、水平(15513) 泉房穂から丸谷さとこへ～「市民政治」承

継の真実・2023.4.19 西二見講演～明石市で起こっていることは、

暗闇の中にさまよう全人類を希望へ導くたいまつである。この火を

燎原の火に育てなければ！ - YouTube 

2023/06/29 9:27・ 

 

・2 年で 10 回リピートするほどの人気…ボロボロだった築 90 年の

小学校が｢観光客が殺到するホテル｣に生まれ変わるまで 観光客だけ

でなく､地元の人も誇りを持てる | PRESIDENT Online（プレジデ

ントオンライン） 



週末に鬼ごっこができるほどガラガラだった…名古屋･大須商店街

が｢日本一元気な商店街｣に再生できたワケ ｢もうあの頃に戻りたく

ない｣という危機感 | PRESIDENT Online（プレジデントオンライ

ン） 

博 多 ぐ る ぐ る と り か わ  | 竹 乃 屋 オ ン ラ イ ン シ ョ ッ プ 

(takenoya.online)2023/06/27 7:14・ 

ゆっくり解説、なぜこの小さな島が日本に莫大な利益をもたらして

いた､ゆっくり世界がまる見え、 

(15094) 【ゆっくり解説】なぜこの小さな島が日本に莫大な利益を

もたらしているのか？ - YouTube 

2023/06/26 6:50・ 

伊藤貫の真剣な雑談、第 15 回伊藤貫×水島聡特別対談、米ランド

研究所、新日本文化桜チャンネル・ 

https://youtu.be/Afu8QgvzWQI 

(14958) 【伊藤貫の真剣な雑談】第 15 回 伊藤貫×水島総特別対談

「米ランド研究所も止めるウクライナ戦争、世界大戦を招くネオコ

ンの愚行と卑しさ極まる拝米保守」[桜 R5/6/24] - YouTube 

2023/06/25 5:37・ 



(14958) 【東京ホンマもん教室】岸田政権 異次元の“腐敗”～長男

秘書官公邸「大はしゃぎ」が示す深い闇～（6 月 10 日放送分） - 

YouTube 

泉房穂氏の、2023/06/25 5:27・ 

2023/06/29 9:51・ 

(14101) 佐賀県弁護士会「オスプレイ講演会」原口一博代議士挨拶 

2023/06/17 - YouTube 

2023/06/19 7:02･ 

講師は泉房穂、前明石市長、塩ちゃんねる・(13731) 講師は泉房穂、

前明石市長 - YouTube 

 

KATO 工場で世界最大蒸気 BIG BOY の N ゲージ製造工程に密

着！鉄道、SHIGMON・KATO 工場で世界最大蒸機 Big Boy の N

ゲージ製造工程に密着！/ 鉄道模型 │ N ゲージレイアウト走行動画

集 (o10q.tokyo) 

KATO 工場で世界最大蒸機 Big Boy の N ゲージ製造工程に密着！/ 

鉄道模型 │ N ゲージレイアウト走行動画集 (o10q.tokyo) 

 



高齢者･認知症の人が喜ぶ！小林旭ビッグショー1,970 年代、 

(13683) 【高齢者・認知症の人が喜ぶ！】 [小林旭ビッグショー 

1970 年代] - YouTube 

 

https://youtu.be/dSttdak0thw 

快進撃を続ける泉房穂･前明石市長がデタラメ・インチキ維新～岸

田政権、(13683) 快進撃を続ける泉房穂・前明石市長がデタラメ・

インチキ維新＆岸田政治を斬る - YouTube 

2023/06/16 9:33･ 

学校がウソくさい――新時代の教育改造ルール (朝日新書) 新書 – 

2023/6/13・藤原 和博 (著) 

新発売新書￥1,001  

校則のウソ、校長のウソ、一斉授業のウソ、教育現場の理不尽を徹

底的に問う！ 

「学校を変えれば社会が変わる」、教育改革実践家のリアルな解決

策がここに！ 

教員は“なんでも屋”ではない！ 

学校が世間の過剰な期待を背負い、教員本来の仕事が不可能になっ



ている今、現場の構造的な問題をとことん明らかにし、実現可能な

解決策と新時代の授業を提示する、フジハラ式“学校再生”処方箋！ 

（目次抜粋） 

【はじめに】 子どもはウソをつかない 

教員はスーパーマンではない２割に過ぎない学校の存在感本業回帰

で蘇れ 

 【第一部 「学校」の不都合な真実】 

【第１章】校則のウソ  意味不明なツーブロック禁止 

合理性が問われるピアス禁止 給食の暗黙ルールは要らない 

アルバイト禁止は可能性を摘む行為 

スマホへの恐れの正体かつて学校は輝いていた etc. 

 

【第２章】学校のウソ   

機能していない一斉授業教員の質が下がる構造的理由 

不登校やいじめを隠蔽する体質担任ガチャはあって当然 

動画授業を軽視する時代錯誤「先生」は尊称からハンドルネームに  

どんな人物が実際に教員になるのか etc. 

 



【第３章】校長のウソ 

攻めの校長と守りの校長 校長はどんな権限を持っているのか 教

頭をやり過ぎてはいけない 校長は上がりの職であるまともな学校

と校長の見つけ方 校長職は名誉職にせよ etc. 

  【第二部 「学校」を変えよう】 

【第４章】学校と先生の役割を限定しよう   

現実的なリノベーションを狙う「学校」を再定義する  

「先生」を再定義する・究極の選択は評価を止めてしまうこと  

教員の事務仕事を断捨離せよ・教員の兼業が授業に活かされる etc. 

 

【第５章】授業のかたちをヴァージョンアップしよう   

新卒採用数を増やすことなかれ 

「最高のオンライン先生」を味方にしよう  

高校では生徒所有のスマホで参加性を高めよう 授業の値段は１コ

マ１０００円なり  

スーパー・スマート・スクール化への道 学校は生徒が「わかる」

まで責任を負う場所ではない etc.  

 



【第６章】授業内容を３つの力で見直そう  

情報処理力から情報編集力へジグソーパズル型学力からレゴ型学力

へ  

生きるチカラの逆三角形実社会でも効果的な７対３ルール  

四択問題と正解主義の呪縛 納得解主義で『走れメロス』を読んだ

なら etc. 

 

【第７章】学校教育が生き残るための新時代の評価ルール   

「グローバルな人材」ってどういう意味？  

情報編集力の５つのリテラシーとは？  

学校教科と実社会でのリテラシーの違いとは？ 

入試でも５つのリテラシーを評価せよ 学校とは人が集まらなけれ

ばできないことをする場所  

 

【第８章】「書類ゼロ」から始める改革実現   

学校を流通網とするのをストップせよ  

収受文書という曲者は不要 教頭いじめには循環型の人事体系で対

策せよ文科省がするべき真に意味ある仕事  



学校を再定義できる教育委員 手を挙げてくれた自治体の教育改革

に参戦します  

【おわりに】それでも、教師がサラリーマンであって良いはずはな

い  

登録情報 

出版社  :  朝日新聞出版 (2023/6/13)発売日  :  2023/6/13 

言語  :  日本語・新書  :  304 ページ 

8:57 2023/06/16 

 

134 頁･循環まちづくり研究所･循環のまちづくり研究所 (qwc.jp) 

研修 (qwc.jp) 

循環まちづくり研究所･ - 検索 (bing.com) 

みやまスマートエネルギー (miyama-se.com)地産ちしょう 

ゴミを資源にまちづくり、肥料、エネルギー、雇用を生む、中村修

著、131 頁･みやまスマートエネルギー株式会社･ 

福岡県みやま市、挑戦的な地域新電力に見る「理想と現実」｜新・

公民連携最前線｜PPP まちづくり (nikkeibp.co.jp) 

2023/06/16 8:27･ 



 

三田市の市長候補者、 

(13673) 田村かつやスピーチ 6 月 10 日 - YouTube 

・ウイグル人強制収容所の実態･女性に妊娠できない薬飲ませ男は

臓器、街禄 CH～貴方の人生、教えて下さい。 

(13669) ウイグル人強制収容所の実態/女性に妊娠出来ない薬飲ませ 

男は臓器売る秘密の村へ - YouTube 

2023/06/16 7:39･ 

 

ニュースインタビュー大島支庁長、奄美のために職員一丸、 

ユース いんたびゅー・ 

領取書: 

住民目線で課題に向き合う・ 

「奄美のために」職員一丸 

・鹿児島県大島支庁長に、（いんなんゆりこ）印南百合子氏が 4 月 1 

日付着した支庁長に女性が就くのは初 新型コロナウイルスの影響が

長期化し、奄美の 人々の暮らしにも暗い影を落とす一方、 世界自

然遺産の登録可否決定が間近に迫り、地災減災対策、生活の安定 元



の期待も高まる。 奄美群島を管轄する支庁トップしての抱負 奄美

への思いを聞いた。・聞き手、向慎吾） 

 

 

 

・大島支庁瀬戸内事務 所長を務めて以来、2 年ぶり 3 度目の勤務で

すね。 

辞令があった後、奄美の知り合いの方々から｢お帰りなさい｣と言っ

て貰った。県庁にいる間も、瀬戸内町の方から｢ハブが近所で見つ

かりました｣｢今年はディゴが咲いていますよ｣なんてことをメール

で貰っていた。県職員を長くやっているが、そんなつながりを持て

る地域はない。3 回目の奄美。本当にご縁だなと思う｣ 

 

・最優先課題は。 

 

・｢住民の安全安心な生活を確保し、向上させるのが行政機関の一

番の役割であり､それが私の中では常に優先順位のトップにある。

ただ、今コロナ渦で医療体制整備や感染防止対策が重要。安心安全



という意味では防災減災対策、生活の安定、雇用の確保なども取り

組むべき課題だ｣ 

世界自然遺産登録に向けては。 

(聞き手・向慎吾) 

 

「自然環境、動植物の多様性を魅力として国内外に発信できるチャ

ンス。登録に伴って経済の活性化などいろんな可能性も広がる。で

も、それが一部の利益ではなく､地域の隅々に至るまで良かったこ

とを実感出来るようにしなければならない。 

・人と人との共生という基盤があって、自然と人の共生がある。登

録されれば多くの人が訪れ､移住者も増えるだろう。共生社会の実

現環境保全と並行して取り組まなければならない行政課題だと思

う｣ 

･人口減少、人口流出対策をどう考える。 

・｢人口減少対策は日本全国の課題であり、ただ生めばいいという

ことではない。ここで暮らしたい、ここで暮らせて幸せ、とか地域

への愛着、人への愛着が豊かな地域作りをしていくことが､将来的

には人口減少の歯止めにつながるのではないか。地域に住んでいる



人を大切にしない移住対策には限界があるし、地域の方にも受け入

れないだろう｣ 

・前任は男女共同参画局長。女性がより活躍できる社会へ向けた課

題は。 

・「ほんの一部の人が華やかに目立つのは、男女共同参画の目指す

ところではない。困難を抱えている女性にこそ政策の光を当てるこ

とが大事。鹿児島はまだ男尊女卑のイメージが強い。男性とか女性

とかではなく誰もが自分の個性･能力を発揮出来る地域になってい

かなければならない。奄美のこれからの打ちだし方にしても、持続

可能や環境保全と合わせてジェンダー平等･多様性が認められる地

域を目指すことが重要」 

・大島支庁長の役割は。抱負も聞かせて欲しい。 

・｢私たち県庁や鹿児島市を向いて仕事をしているわけではない。

地域生活者の視点を大事にしながら地域に目を向け、地域の課題や

要望を集約して県の政策に反省させる。県の職員の中で奄美を一番

知っているのは自分たちだという責任と自負、奄美のために仕事を

する気概を持って職員一同やっていく｣ 

 



メモ、新調した名前には瀬戸内事務所時代と同様に美群島の地図 メ

モ を入れた。 

職員を前にした 4 月 6 日の訓話では｢いつも奄美のこと、奄美のた

めを思って働いて欲しい｣と力を込めた。美への愛着は人一倍だ。

穏やかな語り口だが、仕事における身の置き方を口にする姿からは

行政職員としての弱さないとプロの高さがうかがえた。奄美の未来

を占う重要なこの 1 年、新庁長の手腕に注目したい。 

2023/06/15 8:01･・ 

 

日本人の 99％は知らない、・日本人がほぼ行かない「台北と台中の

あいだ｣に行ってみたぞ！！超ハ(13521) 日本人がほぼ行かない「台

北と台中のあいだ」に行ってみたぞ！！超ハイテクな大都会あるや

んけ ww 【苗栗・新竹・中壢】 - YouTube 

2023/06/15 7:24･ 

 

 

(13410) 泉房穂講演会 6 月 10 日③ - YouTube 

(13410) 三田市民と共に歩む会スピーチ子育て環境・少子化対策４



月 22 日 - YouTube 

見た市民と共に歩む会スピーチ子育て環境、少子化か対策、田村か

つや候補者 

(13409) 泉房穂講演会 6 月 10 日② - YouTube 

(13409) 泉房穂講演会 6 月 10 日① - YouTube 

2023/06/14 13:28･ 

社会は 

・老人クラブは社会の役に立つ事業を始めませんか？ 

・・クラブ加入のメリット・メリット１０・ 

○新しい仲間が増える・ 

○仲間との笑いで病気になりにくい・ 

○仲間との楽しい時間で要介護になりにくい・ 

○地域活動で認知症予防になる・ 

○健康になり医療費・介護費用が安くなる・ 

○共通話題で夫婦円満になる・ 

○趣味や経験が生かせる・ 

○地域社会の担い手になれる・ 

○心の安らぎ充実感が得られる・ 



2023/06/13 15:22･ 

 

老人クラブの、役員会では、全員で掃除をして、八月踊りをするの

はどうですか？ 

2023/06/13 10:57･ 

 

 

・地方議員は本来主権者に選ばれた、全員野党なのです、 

・DS あがき、「共和国への戦争｣｢司法の兵器か｣、日本で伝えられ、

原口一博、(12987) DS のあがき、「共和国への戦争」「司法の兵器

化」（日本で伝えられないアメリカの動き - YouTube 

2023/06/11 13:22・ 

 

 

話題のキャッチコピー｢働け！公務員｣の狙いは？誰が発案？明石市

長･ 

(12945) 話題のキャッチコピー『働け！公務員』の狙いは？誰が発

案？明石市長にインタビュー（2020 年 9 月 9 日） - YouTube 



2023/06/11 5:28･ 

(12945) 公務員・市役所職員の出世事情について 昇進するとどう

なるの？【課長の給料事情】 - YouTube 

 

 

 

龍郷町生き生き日記 (synapse.ne.jp) 

5 月 16 日・たつごうみらい会議｣再始動・ 

町民と語る会、復活・ 

tatsugo202306.pdf 

2023/06/08 14:58・ 

(12566) 上田清司 埼玉県知事 2013.9.17 - YouTube 

にちじ･2023/06/08 17:28･ 

 

大勝集落だより (令和 5 年 6 月) 

大勝集落区長 明勇夫 

大勝集落のみなさん、集落の自治活動に深いご理解とご協力を賜り

ありがとうございます。 



さて、駐在員会 区長会)が、5 月 29 日に開催されました。 

町各課より伝達事項 

①ふるさと祭りの開催について(企画観光課) 日時: 令和 5 年 7 月 23

日(日) 

場所: 玉里漁港及び中央グラウンド 

5/30 (火) ~6/28 (水) 参加申請受付 

②空き家除去補助について(企画観光課)最大で 50 万円助成します。 

(事前調査で、建物の不良度危険度周囲への影響が高いと判断され

たもの) 

受付期間: 令和 5 年 5 月~6 月 

⑨ 水土里サークル活動について (農林水産課) 

・職員を配置して令和 6 年度から始められるよう説明会を開催予定 

④令和 5 年度鹿児島県河川愛護運動の実施について(建設課)・河川

愛護作業において、草刈機等使用する場合、10 リッターの混合油を

支給 

区長会 粗大ゴミ置場等へ回収されないゴミが出されて困っていま

す。 ・一部集落では、監視カメラを設置している。 

集落内要望確認事項 



① 大勝小学校校区の“令和 5 年度町民と語る会”は、6 月 21 日水曜

日午後 7 時から、大生活館にて開催されます。参加を希望される方

は、 区長へ連絡お願いします。 

② 6 月の集落清掃について 

第二日曜日に河川の清掃・ゴミ収集を行います。 (第三日曜日に下

行事があるため) 

第二日曜日が雨天で、作業不可の場合は、第三日曜日に行う。③大

勝集落の浜下れについて川内集落と合同で、6/18(日曜日午後から)

に実施。(青壮年団主催) 

④ 地域福祉計画・地域福祉活動計画の冊子を大勝生活館事務室で保

管しております。閲覧 希望の方は、区長へ連絡お願いします。 

⑤ 国道沿いの大勝バス停に雨よけが設置されます。 なお、 奄美空

港方面のバス停には、椅子も合わせて設置されます。 

⑥ 八月踊りとの練習は、6 月 16 日第三金曜日に行います。 

町民と語る会の日程が変更となったため) 

※粗大ゴミについては、引取り可能かどうか疑問がある場合は、出

される前に、名瀬クリーンセンターへ確認をお願い致します。 燃え

るゴミ・燃えないゴミは、分別して、指定されたゴミ袋入れてから



出してくださいゴミの出し方は、「名瀬クリーンセンター家庭ごみ

分別のでびき」をご確認ください。 

集落内で何かありましたら、区長までご連絡下さい 

090-6209-3666 (明) 

2023/06/08 7:33・ 

 

《 18 歳と 81 歳の違い> 

●道路を爆走するのが 18 歳 逆走するのが 81 歳。 

●心がもろいのが 18 歳、 骨がもろいのが 81 歳。 

● 偏差値が気になるのが 18 歳、 血糖値が気になるのが 81 歳。 

●受験戦争を戦っているのが 18 歳 アメリカと戦ったのが 81 歳。 

● 恋に溺れるのが 18 歳、 風呂に溺れるのが 81 歳。 

● まだ何も知らないのが 18 歳、もう何も覚えていないのが 81 歳。 

●東京オリンピックに出たいと思うのが 18 歳、 東京オリンピック

まで 生きていたいと思うのが 81 歳。 

自分探しの旅をしているのが 18 歳、出掛けたまま分からなくなっ

て、 皆が探しているのが 81 歳。 

● 「嵐」と言えば松本潤を思い出すのが 18 歳 鞍馬天狗の嵐寛寿郎



を 思い出すのが 81 歳。 

●早く二十歳になりたいと思うのが 18 歳、 出来る事なら二十歳に

戻りたいと思うのが 81 歳。 

●恋で胸を詰まらせるのが 18 歳、餅で喉を詰まらせるのが 81 歳。 

●ドキドキが止まらないのが 18 歳、動悸が止まらないのが 81 歳。 

2023/06/08 7:34・ 

 

6 月大勝老人クラブの予定、素晴らしい標語を？！ 

・クラブ加入のメリット・メリット１０・ 

○新しい仲間が増える・ 

○仲間との笑いで病気になりにくい・ 

○仲間との楽しい時間で要介護になりにくい・ 

○地域活動で認知症予防になる・ 

○健康になり医療費・介護費用が安くなる・ 

○共通話題で夫婦円満になる・ 

○趣味や経験が生かせる・ 

○地域社会の担い手になれる・ 

○心の安らぎ充実感が得られる・ 



 

2023/05/18 6:16・ 

 

5 月 14 日。福山マチ子さんが亡くなられました、黙祷を捧げます。 

龍郷町連合老人会欠席をお詫び申し上げます。 

町長は大統領と同じ、龍郷町民のための施策で、どんどん暮らしを

よくできるたった一人の人？やってくれ！ 

 

・龍郷町長さんは、就任時から、他人の話を聞かないし、自ら課題

を、職員を使って指導をしない、昔ながらの、下から上がってきた

案件を適当にさばくと思う。縦割りで、各課で止まる、縦割りを解

決できるのは町長しかいないのに？ 

・覚えています、龍郷町町長選挙に、新聞発表の後、竹田氏の自宅

を訪問して、長野県の泰阜村を視察しませんかと、申しましたら、

当選したらやる、また、 

・当選したら龍郷町へ行ってみなければ分からないと申しました。

竹田泰典町長さんの自身の考えはないと思います。 

・すぐに手を付けなければいけない、財政の見直し、任期中にやる



べき事柄を発表していません。 

議長の居る集落にハコモノを建てるのは、議会とは緊張関係がない

といけないのに、高価な紬を着て、また教育長は必要ないのでは？

幹部四人が新聞に載るのは宜しくないと思います。 

・ご自身は物事を深く考えない、職員に案件を任せて結果を見るこ

とをして欲しい、 

・大勝集落のことは、集落にある程度任せないと、すぐにも出来る

生ゴミの堆肥化、後のプラスチックなどは圧縮して燃料として、樹

木を活かして、ペレット発電所を設けるべきです、龍郷町の使う電

力を作り出すべきです。子や孫に残せる遺産なのです。石油の電気

でなく、豊富にある樹木の活用を？ 

 

・放棄地を地主を探し出して、借りる方式を採れるのも竹田泰典町

長さんだけです。権限があるからです。企業が立地する土地を、測

量をしてすぐに使用出来るように準備すべきです。 

・集落では金がない話ばかり、龍郷町長は集落員を信用して、職員

と合同して、業務と、予算を与えて任せるべきです。 

集落の人々に、任せるべき、まちづくりは、そこに職員も参加させ



ての、まちづくり、予算も付けて、これも出来るのは竹田泰典町長

さんのみです。 

・どこの区長さんも、高齢者で、仕方なくやっている、だから何も

出来ない現状があります。アンキャバなどは山に昔住んでいたとこ

ろが放置されていて、勿体ない？ 

職員が専門知識を持ち、一緒に集落まちづくり、をやらなきゃ、何

です｢龍郷みらい会議｣竹田泰典町長さん、提言漬けで、適材適所

に？職員に指示を出しているのですか？ 

町民と語る会を開かれますが、龍郷町の幹部物々しい場で自由な発

言が出来ないし、町長が 365 日を費やして、龍郷町民との会話をし

たら、町民の心と考えが分かり、町長自らが部下に指示をして、案

件を任せ解決するようにして欲しい。 

・空き家対策を会議を開いて、居ますが、ひとつも解決できないの

は？大勝にも二、三件あります、町民が DIY して、貸し出すのは？ 

町が壊れていき、これこそ町長の課題です。国道五八号の学校の下

の空き家を人に住まわせれば、固定資産税もはいるし、人が増えて

よいことなのです。これが自治体の仕事なのです。町民にアンケー

ト、何でも他人任せはよくないと思う。 



瀧田 好治 

2023/06/09 0:49･ 

世の中は町長さんの人間味で変わる？ 

 

8 月踊りを役員さん 15 分やりませんか？ユウチュウブで見られ

る？ 

(11923) 赤木名観音堂  - 赤木名八月踊り(奄美市役所落成式) - 

YouTube 

(9659) 宇検村：田検（八月踊り） - YouTube 

(9659) 龍郷集落八月踊り - YouTube 

(9655) 大笠利里前集落 - 八月踊り - YouTube 

(9655) 大笠利里前の八月踊り（敬老会）.MPG - YouTube 

(9655) 奄美大島で伝統の八月踊り - YouTube 

2023/05/19 8:20・ 

役員が八月踊り練習したら例えば 15 分とか？ 

日本人の食生活はいつから変わったか？ 

(11923) 日本人の食事はいつから変わったのか？  ｜吉野敏明  - 

YouTube 



消防とマンションの小川の白い花の草刈をしました。 

https://photos.google.com/photo/AF1QipP1-

b3Bk9ZXB8VgRaCUgV7oDL5PpI4MgReYo-Jt 

からこうなりました？ 

https://photos.google.com/photo/AF1QipN6ZidZOUCzkhVIvBpK1

MeE7emOTuyv5MFxkEAZ 

2023/06/08 6:28・ 

 

瀧田 好治が大勝老人クラブに、5 万円寄付をしました。 

・社会を育てるには？！龍郷町の議会のあり方を語る？日本の政治

を語り合いませんか？ 

(12661) 報道 1930▼山本太郎生出演、消費税廃止で共闘か？政権奪

取戦略を聞く！ - YouTube 

2023/06/09 8:07･ 

(12658) 泉房穂・前明石市長がインチキ議員狩りを宣言！政界は

戦々恐々☆長妻昭「立憲民主党」政調会長が飛び入り参加  - 

YouTube 

2023/06/09 7:44･ 



(12702) 越境 3.0 #石田和靖さんとに最新の世界情勢を聞く。  - 

YouTube 

2023/06/09 15:07･ 

(12650) マイナンバーカードトラブル続出！長男翔太郎氏の更迭！ 

なにかとトラブル続きの岸田政権の闇をズバリ解説！立憲民主党原

口一博に聞く！！ - YouTube 

(12663) 国民無視・亡国のマイナンバー紐づけ - YouTube 

2023/06/09 9:06･ 

 

(12180) 【山本太郎】あなたも地方議員に！れいわ政治塾 塾長 長谷

川ういこ！【れいわ新選組】 - YouTube 

2023/06/06 1:21・ 

(11923) 【西 鋭夫先生の特別講義 2022】占領神話の崩壊「日本は

これからどうなるのか？」 - YouTube 

 

(11923) 魂が震える講演会 2022（ダイジェスト版） - YouTube 

(11923) 【テレビ版】参院候補・上田きよし 政見放送 - YouTube 

(11924) ゼレンスキーの裏に〇〇のユダヤ人がいる│茂木誠×吉岡



孝浩 - YouTube 

(11924) 「日本人が奴隷にならないために」（まりなちゃん）DS と

共に傀儡一掃 2029/05/28 ≪Ban 版 UP 分≫ - YouTube 

2023/06/04 2:08・ 

龍郷町生き生き日記 (synapse.ne.jp) 

2023/06/06 7:34・ 

本物の森を奄美大島の自然を大切に: ぶつ壊します！・龍郷町活性

化には・行程表を・設計図が必要農村―いかに寒村が豊かに生まれ

変わったか―目次を・荒れた山村の一つ」と記しています。川上村

は貧しい寒村でした。 交通、高齢化、国際交流で「川上方式」・２

３ ・「 農 業 の 情 報 ネ ッ ト ワ ー ク シ ス テ ム 」 を 導 入 ・ ２ ７ ・ – 

2009/1/14 藤原 忠彦 (著) (synapse-blog.jp) 

2023/06/08 6:23・ 

(12552) 泉房穂・前明石市長がインチキ議員狩りを宣言！政界は

戦々恐々☆長妻昭「立憲民主党」政調会長が飛び入り参加  - 

YouTube 

2023/06/08 15:55・ 

 



前略、事務局長より聞きました、 

草々 

別府義廣さん、龍郷町赤尾木 318－1、 

電話 0997，62，5590，折角の老人クラブがあるのですから、私ど

もが知恵を出し合い、龍郷町を元気なまちに変えることを考えませ

んか？携帯の番号で連絡を取り合い、地元龍郷町を元気にしていき

たい。 

連絡を下さい。葉書を出す、6，7 日 

 

 

ぜれんすきーの裏に○○のユダヤ人がいる、茂木誠×吉岡孝司 

青ヶ島の人口 178 人でやる、2023/06/07 17:34・ 

線路の先には何がある？ | テレビ愛知 (tv-aichi.co.jp) 

なぜ、彼らは「お役所仕事」を変えられたのか? 

前例・ 慣習を打破する仕事術 

www5.synapse.ne.jp/takita/hasisita_sakaiyatati.html 

Heroes of Local Government (HOLG.jp) 編集長 

加藤年紀 [著]｢役所は｢出る杭は打たれる｣世界。頑張る程、悪目立



ちしてしまう。そう思うと、勇気が出ない｣ 

・｢地域の役に立ちたいと思って公務員になったのに｣、やりたい仕

事が出来ず、達成感を感じられない」 

・実績をつくろうとしても、チャンスを貰えない。自己保身ばかり

の上司をどう動かせばいいか・・｣ 

・｢最近、くすぶっている自分がいる。このままではまずい、ト分

かってはいるけど・・｣ 

・そんな思いを抱いている、あなたへ。 

#03・ 

目の前の仕事に誇りを、 目の前の仕事に全力をおかもとじょうじ 

岡元讓史おかもとじょうじ・1983 年生まれ、寝屋川市経営企画部

都市プロモーション課係長。入庁後、12 年間にわたり税金や保育料

などの滞納金を徴収する滞納整理業務に従事。滞納債権整理回収室

において、2007 年から 2016 年の実績比較で、市全体の差押え件数

を約 3，4 倍増加、約 35，8 億円の市税滞納繰越額を約 12，6 億円

にまで圧縮させることに貢献。 

・培ったノウハウを元におおさか市町村職員研修センター（マッセ

OSAKA）の研究事業として｢徴収事務マニュアル｣を作成。また、



自主研究会｢迷子不動産活用プロジェクトチーム｣を立ち上げ、所有

者不明土地・建物問題を研究。 

・一般社団法人日本褒める達人協会が提唱する「めめる」の定義

（＝人、モノ、起きる出来事に価値を発見して伝えること）に共鳴

し、同協会の認定講師資格を取得。滞納整理業務の価値を全国の徴

収職員に伝える。 

・55 頁・ 

「お前、夜道に気をつけろよ」「お前にも大事な家族がおるやろ」

「顔と名前覚えているからな」「俺は全部失ったから、怖いものは

ないからな」 

・自治体において、ときにこんな言葉をかけられることもあるのが、

地方税徴収、 滞納整 理の仕事だ。控えめに言っても、決して人気

のある部署ではない。その厳しい職場環境に あって、若くして大き

な成果を上げたのが、 寝屋川市の岡元譲史だ。 

・滞納繰越額を 20 億円以上圧縮職員の意識も変化・ 

岡元が地方税の滞納整理担当となったのは、入庁 6 年目の 2011 年。

寝屋川市が 2009 年に「滞納整理回収室」を新設してから 2 年後の

ことだった。 滞納繰越額の健全な状態は、現年度課税額の 1%以内



だといわれる。当時の寝屋川市は 10%を超える危機的状況だった。 

・「2007 年の時点で現年度課税額約 300 億円に対して、約 36 億円

の滞納繰越額がありました。それが、2016 年度で 12・6 億円、

2019 年度の決算では 10 億円を下回るのではないか、という水準に

まで改善されています」 

・岡元が異動後に取り組んだのは、差押えの判断を早めることだっ

た。 

56 頁・2023/06/07 9:14 

従来は、差押え実実施前に督促状を複数回、段階に応じて送付して

いた。その運用を改め、記載され 納期までに対応しない者について

は、速やかに差押えを行った。 

・また、捜索や不動産公売など。難易度が高く、より専門的な知識

が必要となる業務に取り組んだ。 

・｢玄関や窓の鍵を強制的に開けて、家の中を捜索することもあり

ました。また、分割納 付で 5 千円ずつ払っていたような人でも、相

当の給与があるなら差し押えて強制徴収するようになりました。そ

ういう厳しい処分を続けるうちに寝屋川に厳しくなった」という噂

が広まり、自ら納付する方も増えていったと思います」 



・地道な取組みの積み重ねは、目にも大きな変化をもたらした。

「役所内でも「滞納が放置されれば、厳しい処分は当たり前」とい

う意識が生まれるよ「うになりました」 

・税金で食っているからこそ、市民全体のために仕事をする 

こうした滞納整理業務の知識を習得することは、決して容易ではな

い。元東京都職員で、整理に関する多数の著書を持つ、不動産鑑定

士の杉之内孝司氏は、その困難さをこう語っている(平成 25 年 9 月、

おおさか市町村職員研修研究センター、ミニ講座「滞納整理 の現状

と課題について」 基調講演より)・57 頁・ 

「収業務で通用するためには、地方税法や国税徴収法など、相当勉

強しなければなりません。その要求される勉強の度合いは、他部門

より量的にも質的にもはるかに大変です。(中略)徴収部門が行きた

くない部署とされる原因かもしれません」 

・岡元は、そんな苦労を厭わなかった。 法律の知識にとどまらず、

お金に関する知識も必 要だと考え、ファイナンシャルプランナー3

級の資格も取得した。 

・厳しい対応を滞納者に課すと、「税金で食ってるくせに!」などと

反発を受けることも少なくない。しかし、岡元はひるむことなく仕



事に邁進した。 

・実際、僕は税金で釣ってるんです。でも、税金で食っているから

こそ、一生懸命、市 民全体のために仕事せなあかんと思っています」 

・もちろん、元にもある 好きこのんで厳しい対応をしたわけではな

い。 

・搜索は、本人の意思とは関係なく無理やり徴収するということで

す。いくら、『納付している大多数の市民のために』という大義名

分や綺麗事を言っても、どう、したって滞納を苦しめながらやって

きているわけです。 

58 頁 

それなのに他の者に てしまったら、今まで辛い思いをさせてきた人

たちに申し訳が立たないで すよね」 

・厳しい処分を行うことによって、ここまでやっても取れない」と

いうことが明確になる。だからこそ法律に基づき不収め、損金処理

をすること)を行う妥当性が生まれるのである。 

・払わない人が得するなんて不公平、お願い徴収からの変革・ 

・岡元が滞納債権管理回収室で成果を上げることができた大きな理

由に入庁後に配属された部署での経験がある。2006 年に新卒で入



庁した岡元は、2010 年までの 5 年間、保健福祉部こども室で、保

育所保育料の徴収担当を務めた。このとき、岡元は滞納者に初めて

向き合うこととなる。 

・「恒常的に保育料を滞納している人がいることを知りました。僕

も子どもを保育園に預けていましたし、大半の人はちゃんと払って

いる。払わない人が得するなんて、『こんな 不公平なことないやん!」

と、強く思ったのがスタートです。真面目に頑張っている人がバカ

を見る、そんな世の中にはしたくないと思ったんです」 

・59 頁・ 

当時、保育料滞納を原因とした差押えは全国でもほとんど行われて

いなかった。「皆さん払っているんでお願いしますよ」という、ま

さに「お願い徴収」が一般的だった時代だ。そんなときに、「法律

を勉強して、法律に基づいた厳しい処分をやってくれ」と課長に請

われ、保育料の徴収業務を専任担うこととなった。 

・しかし、初めての徴収業務は一筋縄ではいかなかった。 

・「苦しいから払わへんのや!」「そんなん言うんやったら、お前が取

りに来い!」「お前公務員みたいなラクな仕事じゃないんや!」と、高

圧的な言葉を浴びせられることもあった。不満を募らせた滞納者と



窓口でもめ、上司に仲裁されたこともある。 

・それでも、継続は力なり。法知識を学び、差押えなどの厳しい対

応を地道に行うことで、 徴収率は大幅に改善。2005 年度に 93%だ

った保育料の徴収率は、岡元の在籍した 最後の年、2010 年度には

97・8%、2017 年度には 97・8%に達した。 

60 頁・同僚と良好な関係を築き、周囲のサポートを得る 

 

・役所の中で仕事を頑張ると、上司や同僚の一部から叩かれること

も少なくない。だが、岡元は入庁以来、各性を発揮し、良好な関係

を築いてきた。 

・保育担当のときも、普段からコミュニケーションを大切にしてい

ました。僕の母型ぐらいの年齢の女性が多くいらしたこともあって、

自分が子育てで頼んでいることなど、プライベートな話も聞いてく

ださいました。本当に息子に接するみたいな感じで可愛がってもら

いました」 

・そんな元を上司も強力にサポートした。 

 

「催告書を送付したりすると、電話が何本もかかってきて、他の人



にも対応していただく必要が出てしまいます。そういうときに「部

署としてはこういう方針で動くから、岡元くんに協力してあげてく

ださい」「岡元くんは厳しい処分を一手に担ってくれるから、周り

もサポートしてあげてください」と、課長が協力をしてくださいま

した」 

・上司にとって、良好な人間関係を構築している職員はサポートが

しやすい。逆に、協調 性の低い部下のために、積極的な協力を呼び

かけることには二の足を踏む。それによって、「えこひいき」など

と言われ、余計な反発を受けることになりかねないからである。 

・61 頁 

・気迫を込めてマニュアルを作成 他自治体にノウハウを共有 

・2011 年度から 2012 年度、岡元はおおさか市町村職員研修研究セ

ンターが立ち上 げた「徴収力強化研究会」に参加する。研究会の目

的は、徴収職員向けの「徴収事務マニュアル」をつくり、滞納整理

のノウハウを広く伝えることだ。 

・マニュアルのコンセプトは 3 つあった。 

1 つめは、理解しやすい「身近に頼れる先輩のようなマニュアル」

であること。自治体は 3 月末に年度を区切るが、5 月末までに徴収



できたものは、前年度の徴収分として 会計処理をすることができる。

つまり、前年度の未納とはならない。 

・そのため、徴収部署では 4・5 月が追い込み時期となるが、4 月

は異動時期でもある。新人の 指導に十分な時間が割けない先輩・上

司のかわりに、マニュアルが大きな力となる。 

2 つめは、「国民健康保険料や介護保険料など、税以外の徴収担当者

にも参考となるマニュアル」であること。これまでにも税のマニュ

アルや、実務解説書は複数あっだが、かつて担当した保育を含め、

以外の債権に関する実用的なマニュ ほとんど存在しなかった。 

62 頁・2023/06/07 10:38・ 

 

「市税の徴収は職場内で先輩に相談したり出来るんです。でも、保

育料の徴収などは担当が一人だけという場合も多くて、先輩から教

えてもらうことがないんですよ。そういう人たちに向けてつくりま

した」 

3 つめは、「研修でも使えるマニュアル」であること。研修教材、

OJT の教本として 活できることを意識した。実際にできあがった

「事務マニュアル」は、その実用性の高さから配布を希望する自治



体職員の教本として、広く活用されている。 

・徴収力強化研究会において、ともにこのマニュアルを作成した松

原市の原田和昌は、岡元 関わった 2 年間をこう振り返る。 

・徴収現場でのあるある話や悩み、ときには愚痴なんかも含めて、

とにかく熱く語り合いました。 岡元さんについて特に印象に残って

いるのは、マニュアルにかける強烈な思いです。妥協を許さず、収

担当職員に寄り添うという気迫を感じました」 

・63 頁 

・本業で成果を上げ、異なる課題に手をつける 

・岡元の功績は、滞納整理業務の成果だけではない。本来業務で成

果を出しながら、合間って自発的に進めたのが、所有者不明不動産

への取組みだ。 

・「2040 年には、所有者不明土地の面積が北海道くらいになると言

われています。 

この問題について、市役所の中で密接に関わる業務の 1 つが固定資

産税の賦課・徴収なん です。 

・所有者不明不動産にはいくつかのケースがあります。たとえば、

代表者が死亡して会社の実感がない法人が所有する場合や、相続が



幾重にも重なることで、相続人が容易に特定できない場合などです」 

・不動産は存在するが、そこに納税義務者の姿はない。こうなると、

納税通知書の送達先もなく、督促状も送付できない。担当の固定資

産税課は手をこまねいていた。 

｢所有者が不明の状態だと、まともに課税できないんです。それを、

徴収担当の立場か ら解決できないかとずっと考えていて、2011 年

度から本来業務とは別に、少しずつ対することにしました」、 

64 頁。 

・所有者不明不動産の問題を解決するには、多大な費用・時間・労

力を要する。地方自治 第 2 条における最少の経費で最大の効果とい

う理念に照らせば、案件への着手に が生じる。ところが、岡元に考

えがあった。 

・｢確かに純粋な回収だけを見れば、費用対効果かもしれません。

しかし、所 有者不明のまま放置された場合の土地は事実上、使用不

可となります極端に言えば、目の前の仕事に割りを仕事に全力を

「国土が喪失する」ということです そうなってしまった場合、大き

な調査費用や人件費 もかかります。むしろ、案件を後回しにせず、

速やかに対応することが、長期的に見ても費用対効果が高いと考え



たのです」 

から税金を回収して、残金を強い意志は、具体的な行動に直結する。 

「まず所有者の相続人を調査・特定するように動きました。次に、

特定した相続人に対して、不動産を相続するのか放棄するのか選択

を迫ります。もし、滞納固定資産税を支払わない場合は、差し押さ

えて公売にかける。最後に売却代金から税金を回収して、残金を相

続人に振り分けるのです」 

・このスキームは権限上、固定資産税担当者に行うことはできない。

国税徴収法に基づき、押え・公売できる職員だから可能となる。 

・65 頁・2023/06/07 12:48・ 

「売却が前提のスキームなので、不動産がある程度流通する地域で

ないと難しい面はあります。また、資産としては小さい額の場合も

あるでしょう。ただ、その土地が流 通したり、開発されたりするこ

との価値は大きいと思います」 

・2017 年、 岡元はこの経験を活かし、所有者不動産活用プロジェ

クトチーム」を立ち上げた。 

 

者不明不動産に関する自主研究会「迷子不 



・「専門家を招いてフォーラムを開催したり、過去の取組みや他自

治体の先進事例をまとめて報告書をつくりました。報告書は、この

問題に取り組む全国の同志にも『使える』『役に立つ』内容にする

ことを心がけました。そのため、実際の起案文書や様式、参考資料

などを添付しています」 

・徴収事務マニュアルを作成したときと同様に、岡元は自らの経験

や成果をかみ砕いて共有した。誰も手をつけたがらなかった領域を

体系化し、報告書はウェブ上にも公開した。 

・「お前の顔に火つけたるわ」恐怖に心折れないために 

・「お前、夜道に気をつけろよ」「お前にも大事な家族がおるやろ」

「顔と名前覚えているからな」 

66 頁 

・「俺は全部失ったから、怖いものはないからな」冒頭で紹介した

しめいた言葉は、実際に元が滞納者から投げかけられたものだ。は、

常に危険と隣り合わせにある。 

・実際に、トラブルは発生する。2013 年には、 宝塚市役所の市税

課で、ガソリン入りの火炎瓶が投げつけられる事件が起きた。職員

2 名が軽傷を負い、市民までをも 巻き込んだこの事は、宝塚市に預



金を差し押さえられた滞納者によるものだった。 

・その事件の直後に一本の電話があった。岡元が担当する滞納者か

らだ。すると、耳を疑うような言葉が電話口から聞こえてきた。

「俺やったら、お前の顔に火つけたるわ」。突然の犯行予告だった。 

大事には至らず、この人物は後に逮捕される。しかしながら、これ

らの出来事から、職員にのしかかる精神的負荷が大きいことは明ら

かである。 

・徴収業務を担当したばかりの岡元も、やはり、不安と戸惑いを強

く感じていた。 

・「恥ずかしながら、僕も 1 年目、2 年目はけっこう泣いていました

よ、本当に」 

・心の支えの 1 つが読書だった。 

・「パナソニック創業者である松下幸之助さんの本もよく読んでい

ました。「順境まし、逆またよし」みたいな箇所を見つけると、「な

るほど、逆境よしや! この逆境が自分を鍛えているんや!」というふ

うに、自分に言い聞かせていたんです。講演も毎日のように聴いて

いましたね」 

・67 頁・ 



読書を通じて、「ほめる達人」という、人やモノの価値を積極的に

見出す活動にも出会った。2013 年から仕事の中でも実践し、疎ま

れがちな滞納整理という仕事に価値を見出すことができるようにな

った。 

・岡元には全国から研修依頼が寄せられる。その主なテーマは「滞

納整理の価値と戦略」だ。現役の収職員に対して、滞納整理のノウ

ハウだけでなく、その価値をも説いている。 

・「自分に辛い経験があったからこそ、この仕事の価値を伝えてい

きたいですね」 

・岡本は現在も「ほめる達人」の活動を続け、2018 年には「優秀

認定講師」として表彰された。 

・心の支えとなるものは他にもあった。それは、全国でともに学ぶ

仲間の存在だ。 

「「LGINet」という自主勉強会グループに 10 年近く参加していま

す。普段はインターネット上で情報共有をしながら、年に 1 回大規

模な研修会を開催して、交流を深めています。 

68 頁 

・心を支えてくれる存在が複数あることが大切ですよね」 



・さまざまなコミュティに関わることで、知識だけではなく、精神

的な安定も手に入れることができた。 

・徴収職員は悪魔ではない徴収の仕事に誇りを 

岡元はある 観しながら、収の仕事をこう振り返る。 

「徴収職員は、滞納者が大事にしているお金であっても、心を鬼に

して取り立てないと いけない場合があります。たとえば、子どもの

ための学資保険であっても、差し押さえて強制解約し、滞納金に充

てていました。恨まれて当然だと思います。『あなたは、子どもの

未来を潰しました』と言われることもありました」 

・確かに、滞納者から見れば、徴収職員は敵視せざるを得ない存在

だ。多くの徴収職員も それは覚悟できている。一方で、岡元が何よ

り心を痛めるのは、頑張る徴収職員に対する役所内の目だ。 

・「法律に基づいて役割を果たそうと一生懸命にやっていたつもり

なのですが、僕も一部の同僚から『悪魔』と呼ばれていた時期があ

りました。もちろん、権力を笠に着て、高圧的な態度を取るような

職員は論外です。でも、徴収の仕事に真摯に向き合い、役割を果た

そうと頑張る人たちは、しっかりと評価されるべきだと思います」 

・2018 年 4 月に岡元は債権整理回収室から異動した。しかし、今



も日々奮闘す全国の職員にエールを送り続ける。 

・「徴収職員が感謝されることは、ほとんどありません。窓口や電

話で怒鳴られるなど、怖い思いをすることもあります。それでも僕

はこの仕事に携わることができて良かったと心から思っていますし、

徴収の仕事に誇りを持っています」 

どんな仕事にも価値がある。そして、どんな仕事も改善できるのだ。 

 

68 頁 

岡元讓史 に学ぶ、役所でやりたいことを 実現するヒント 

・好んで市民と敵対したい職員はいない。でも所有者不明不動でも、

強烈な課題意識が元の原動力となった。課題意識を持ち、自発的に

行動する姿は、お役所仕事の対極にある。 

・モチベーションをマネジメントする 

新たなチャレンジが想定通りに進むことはない。困難な状況でも 行

動を継続できるかどうかはモチベーションに依存する。 岡元の場 

合は「読書」 「仲間」などが自らの挑戦を支えた。 

周囲と協調し、信頼を得る 

たとえ成果を出したとしても、組織内でいざこざを起こす人間に 仕



事は任せにくい。組織に所属する限り、周囲との円滑なコミュニ ケ

ーションが求められる。 

・71 頁・ 

・COLUMN 1 

世界は変わっている。 公務員も 変わらなければならない 

強烈な課題意識が行動力の源泉となる、倉田哲郎 (箕面市長)・行政

は社会の映し鏡だ。社会で起こるすべての事象(課麺)について、行

政内では必ず誰かがそれを担当し、コ 下が起これば対応を求められ

る。 

・そして、世界は時代とともに変化している。 そこで暮 らすたく

さんの人々を支え、生活圏域を日々改善していくのが公務員のミッ

ションである以上、世界の変化に遅れることなく、公務員も変わっ

ていかなければならない。 

・公務員の皆さんには、あなたの就いた役職が、この世 世界で唯一

無二の役職であることを常に忘れないでほしい。同じ地域、 同じ対

象、 同じ分野を、 同じ職責で任せられている人は、 世界中どこを

探しても、あなたのほか には誰もいない。 

・あなただけに任されたその世界で暮らす人々を、支え、笑顔にし



ていけるか否かは、あなた次第だ。折に触れ、公務員を志望した初

心を振り返り、変化を恐れずチャレ ンジし続けてほしい。 

そして、すべての行政組織が、そのチャレンジに十分 応えられる組

織となっていくように、私も頑張りたい。 

72 頁・終、2023/06/07 13:24・ 

 

 

工場へ行こう・ 

https://www.youtube.com/watch?v=td7Q3BL4SjQ&list=RDCMUC

D6XjvbYwoPwH-LCveArAQg&index=1 

https://www.youtube.com/watch?v=td7Q3BL4SjQ&t=614s 

青ヶ島三二歳一人旅、約半分欠航！？日本一上陸困難な船旅。伊藤、

しげ旅 

https://www.youtube.com/watch?v=QwFjvZSyRsE 

 

16:21 2023/05/19 

港に着いたけど引き返した、命懸けの接岸、、難易度 SSS、台風上

陸、青ヶ島ちゃんねる。 



https://www.youtube.com/watch?v=eNe9lVR-GDY 

15:53 2023/05/19 

GOOGLE が無料チューナーレステレビを配ります。 

議長選挙でのしピーチできたて公開、落選すると分かってても立候

補・学カフェ 

2023，5，18，戦争屋インタビュー1 日本は、貴様らの奴隷ではな

い、原口一博、 

https://www.youtube.com/watch?v=b0VUQ0j6Md0 

8:15 2023/05/19 

須田こうへい県政報告会、古賀茂明さん地方自治講演会（2023，4，

16） 

 

 

【出生率】地域住民が子どもを預かる？不妊治療から大学進学まで

切れ目なく支援？奈義町長に聞く｜アベプラ 

 

 

スポンサー  



[レクチャー]名詞講義。講演。講話。 

口頭で詳しく説明すること。"使い方をレクチャーしてもらう"7:41 

2023/05/15 

青 ヶ 島 ち ゃ ん ね る  | 日 本 一 人 口 の 少 な い 村 暮 ら し の 日 常 

(aogashimachan.com) 

(9659) 【討論】亡国知事の現在[桜 R5/5/11] - YouTube 

老人クラブは、全ての市町村にネットワークを有する全国唯一の高

齢者組織として、各方面から期待されています。 

わたしたちの老人クラブ活動は、高齢者自身による健康づくりや介

護予防の取り組みとしても期待が寄せられており、全国三大運動—

健康づくり活動・友愛活動・奉仕活動— を通じて、地域社会に貢献

しています。 

多様な活動内容の中には、旅行や誕生会、趣味やスポーツなど楽し

い活動もたくさんあります。 

http://rouren-kagoshima.jp/about.html 

4:53 2023/05/18 

沖縄県老人クラブ連合会 (okirouren.com) 

沖縄県老人クラブ連合会とは 



１９６２年（昭和３７年）９月に「沖縄老人クラブ連合会」（沖老

連）として誕生した時には、わずか２０数か所の単位老人クラブで

したが、現在（平成２６年３月末日）では、７２６単位クラブ、６

０，８３２人の会員を擁する連合組織に発展致しました。 

この間、沖縄の老人福祉の向上をめざして、行政や関係団体の協

力・指導を仰ぎながら、各種事業、要請行動など多彩な活動を展開

し、成果を上げてきました。 

そして、沖縄の本土復帰４０周年の節目にあたる２０１２年(平成

２４年）９月、沖老連は創立５０周年を迎えました。 

5:56 2023/05/18 

 

老人福祉課里園さん、 

大勝老健会、瀧田 好治です、後期高齢者の生活環境をどのように、

集落での研究を、楽しみながら遊べる、お婆さん方は、子どもを見

るとニッコリします、何事も語り合い、育てていきましょう。 

宜しくお願いします。 

 

 



2023/05/15 8:35・ 

 

 

 

れいわ５年度大勝老人クラブ総会資料、 

期日、令和５年５月１５日日曜日、午前１１時開始、 

場所・大勝生活館 

・会順 

１１時～１１時３０分、健康について・ 

１１時３０分～１２時まで、総会・ 

１， 開会のあいさつ・ 

２， 協議・ 

１，令和４年度活動報告・ 

２，令和４年度会計報告・（監査報告も） 

３， 令和５年度役員承認・ 

４，令和５年度事業計画・ 

５，その他、何でも話してください。 

総会の後、１２時～昼食会・ 



昼食後、新入会員、歓送会並びに交流会・余興・カラオケ・ 

 

・令和４年度活動報告・ 

・４月 

 

 

総会 

 

令和５年度～大勝老人クラブ役員 

会長、瀧田 好治 

副会長、山田洋子 

会計、堀内ケイ子 

幹事、山田明弘、當田照美 

班長、東原、加瀬間、当田涼子、080-6415-0749,新井幸枝、080-

1777-2281. 

水之浦、前田ヒロ子、080-1702-6321,西治 フサエ、0997-62-5164, 

村、金、当田 ヨネ子、0997-62-2275) 

松原、堀内ケイ子、080-6613-2761,山元留美子、（090-2393-4973） 



 

・町老連の専門部へ 

・文化部、西治フサエ、 

・女性部、山田洋子、 

・体育部、山田明弘、 

・若手委員・（当田涼子、 

・ 

・年間これから考えられる主な行事・ 

・総会と新会員歓送会・ 

・長道花壇の花植え作業・老人クラブ主催盆踊り・ 

・タネおろし（集落） 

・町老連運動会・ 

・小・中学校運動会（老人種目あり）・ 

・町民体育大会・ 

・地区老人クラブスポーツ大会・ 

・成人者、年のお祝いの合同祝い・ 

・その他・ 

・毎月第３金曜日、夜の八月踊り唄会・ 



・毎週、木曜日、楽らく体操、カトレア会・ 

・毎週火曜日、金曜日のグランドゴルフ遊び・ 

・月１回１０日の役員会・ 

23/4/25 18 時 21 分 37 秒 

 

令和５年度～大勝老人クラブ役員 

会長、瀧田 好治 

副会長、山田洋子 

会計、堀内ケイ子 

幹事、山田明弘、當田照美 

班長、東原、加瀬間、当田涼子、080-6415-0749,新井幸枝、080-

1777-2281. 

水之浦、前田ヒロ子、080-1702-6321,西治 フサエ、0997-62-5164, 

村、金、当田 ヨネ子、0997-62-2275) 

松原、堀内ケイ子、080-6613-2761,山元留美子、（090-2393-4973） 

 

・町老連の専門部へ 

・文化部、西治フサエ、 



・女性部、山田洋子、 

・体育部、山田明弘、 

・若手委員・（当田涼子、 

・ 

・年間これから考えられる主な行事・ 

・総会と新会員歓送会・ 

・長道花壇の花植え作業・老人クラブ主催盆踊り・ 

・タネおろし（集落） 

・町老連運動会・ 

・小・中学校運動会（老人種目あり）・ 

・町民体育大会・ 

・地区老人クラブスポーツ大会・ 

・成人者、年のお祝いの合同祝い・ 

・その他・ 

・毎月第３金曜日、夜の八月踊り唄会・ 

・毎週、木曜日、楽らく体操、カトレア会・ 

・毎週火曜日、金曜日のグランドゴルフ遊び・ 

・月１回１０日の役員会・ 



23/4/25 18 時 25 分 38 秒 

10:00 2023/11/01 


